
Este miércoles, el alcalde 
Fernando Remes Garza, 
acompañado de autoridades 
municipales de la 
administración que encabeza, 

entregó credenciales oficiales 
a los integrantes de los 
Comités de Concertación 
y Participación Social en 
Poza Rica, garantizando el 

fortalecimiento de los vínculos 
entre sociedad y gobierno 
para atender las principales 
necesidades de la ciudad.

En el evento, el edil felicitó 

a los ciudadanos por su interés 
en mejorar su municipio, 
asegurando que le da gusto 
transformar a Poza Rica de la 
mano de sus habitantes. P.3A    
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Fiscalía resuelve asesinato de 
Yaraseth; vecino la mató con un 

cuchillo P.5B

Ya se investiga supuesta 
reutilización de jeringas en el 
Hospital de Perote: CGJ P.3B

Lista ‘Patria’, vacuna mexicana 
contra Covid P.6B

Menor masacra en escuela de 
Belgrado a nueve personas P.4B

Intensa gira de trabajo en 
comunidades papantecas 
realizó e el alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, al 
inaugurar y anunciar obras 
en beneficio de habitantes 
de este sector.

El presidente municipal, 
acompañado de ediles, 
secretarios y directores 

de áreas, visitaron la 
comunidad de Llanos de San 
Lorenzo, donde inauguraron 
la obra de ampliación de 
la red de drenaje para la 
calle Clemente Nadal, 
tramo comprendido entre 
Carretera a Mesa Chica La 
Gloria y calle de las Iguanas. 
P.8B

Elementos de la Policía 
Estatal, en coordinación con 
autoridades municipales, 
implementaron un 
operativo para regularizar 
los horarios y venta de 
bebidas alcohólicas en 
establecimientos como 
bares y cantinas.

El operativo contó 
con el apoyo de áreas 

del Ayuntamiento 
como: Comercio, Salud, 
Prevención del Delito y 
la Policía Municipal, con 
la finalidad de que los 
propietarios cuenten con la 
documentación requerida, 
cumplan con las distintas 
normas establecidas y evitar 
la venta de alcohol a menores 
de edad.   P.2A

Entregan credenciales a 
Comités Vecinales 

Más obras 
para la zona 

rural: EDV

Revista  
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Dicho banco se posiciona como la institución bancaria más 
importante de México 
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Inauguran 
Banco del 
Bienestar

 de

Para el mes de junio de este año se espera que el Banco del Bienestar, se consolide como la institución bancaria 
más importante del país, con alrededor de 3 mil sucursales a lo largo y ancho del país, destacando a cualquier 
banco qué exista en México.  María del Rocío García Pérez, Subsecretaria del Bienestar, infirmó que en el 

país ya se encuentran construidas 2 mil 400 instalaciones bancarias, de las cuales ya están en operación alrededor 
de mil 500. P.3A

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 
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Por medio de un mensaje de WhatsApp ya se puede agendar una cita 

Revista municipal a 
bares de Poza Rica

Facilitan obtención del 
pasaporte mexicano en PR 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Elementos de la 
Policía Estatal, en 
coordinación con 

autoridades municipales, 
implementaron un operativo 
para regularizar los horarios 
y venta de bebidas alcohólicas 
en establecimientos como 
bares y cantinas.

El operativo contó 
con el apoyo de áreas 
del Ayuntamiento 
como: Comercio, Salud, 
Prevención del Delito y 
la Policía Municipal, con 
la finalidad de que los 
propietarios cuenten con la 
documentación requerida, 
cumplan con las distintas 
normas establecidas y evitar 
la venta de alcohol a menores 
de edad.   

En este esfuerzo conjunto, 
autoridades procedieron 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Ciudadanos que 
necesiten realizar el 
trámite de su pasaporte 

en la oficina de enlace de este 
municipio, ahora podrán 
hacer el trámite a través de 
WhatsApp, de una manera 
fácil y conveniente desde la 
comodidad de su teléfono 
móvil. 

Por medio de un 
comunicado a través 
de las redes sociales del 
Ayuntamiento de Poza Rica, 
se informó a la población 
que a partir de ahora ya 
pueden generar la cita para 
la expedición de su pasaporte 
mexicano, por medio del 
número de WhatsApp 

a revisar los bares del 
municipio, todo ello en un 
operativo coordinado por la 
Policía Estatal, que se realiza 
en apego a la normativa 
vigente en el estado y con 
apego a derecho y legalidad. 

El operativo se realizó 
con estricto apego a la 
Ley, evitando violentar los 
derechos humanos de las 
personas que se encontraban 
conviviendo en cada uno 
de los negocios revisados, 
logrando con ello guardar 
el orden y el respeto en esta 
clase de establecimientos.

Es importante mencionar 
que, dichos operativos tienen 
como objetivo prevenir e 
inhibir la venta y consumo 
de sustancias nocivas para 
la salud; así como, evitar la 
venta a menores de edad, así 
como verificar la correcta 
documentación de los 
propietarios.

5589324827. 
Se explicó que el número 

esta verificado y no solicitará 
imágenes o documentos, esta 
novedosa forma de felicitar 
la expedición de la cita, se 
aplica para evitar el abuso 
de terceros en el trámite, y 
para mejorar el proceso a 
los ciudadanos que quieran 
iniciar con el trámite. 

Hasta la fecha en la 
Oficina Municipal de 
Enlace con la Secretaria 
de Relaciones Exteriores 
(SRE), ya se han expedido 
más de 16 mil pasaportes, 
consolidándose en una de 
las instancias que mejor 
actividad registra en toda la 
entidad. 

La oficina cuenta con una 
alta eficiencia en los tiempos 

de entrega, y por ello es 
común observar la presencia 
de usuarios provenientes de 

la región norte del estado, 
de la zona sur del estado de 
Puebla, de la zona Sur del 

Estado de Tamaulipas, e 
inclusive de otras entidades 
como Chiapas e Hidalgo.



Entregan credenciales a 
Comités Vecinales de Poza Rica

De la Colonia Miguel Hidalgo 

Dicho banco se posiciona como la institución bancaria más importante de México 

Autoridades fortalecen vínculos entre sociedad y gobierno.

Inauguran Banco 
del Bienestar
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Para el mes de junio de 
este año se espera que el 
Banco del Bienestar, se 

consolide como la institución 
bancaria más importante 
del país, con alrededor de 3 
mil sucursales a lo largo y 
ancho del país, destacando a 
cualquier banco qué exista 
en México. 

María del Rocío García 
Pérez, Subsecretaria del 
Bienestar, infirmó que en 
el país ya se encuentran 
construidas 2 mil 400 
instalaciones bancarias, de las 
cuales ya están en operación 
alrededor de mil 500, sin 
embargo, sólo es cuestión de 
algunas semanas, para que se 
terminen de edificar Bancos 
y poner en operación a los ya 
edificados. 

Reiteró que la Comisión 
Federal de Electricidad 
(CFE), está coadyuvando en la 
instalación de internet en los 
bancos, ya que este servicio 
es uno de los principales 
impedimentos, que generan 
el retraso en la operatividad 
de las instituciones bancarias. 

Se espera que para el 
mes de junio de este 2023 se 
cuente con 3 mil Bancos del 
Bienestar funcionando en 
México, con ello desbanca 
a cualquier institución 
bancaria, ya que ninguna 
tiene la infraestructura qué 

REDACCIÓN NORESTE     
Poza Rica, Veracruz 

Este miércoles, el alcalde 
Fernando Remes 
Garza, acompañado 

de autoridades municipales 
de la administración 
que encabeza, entregó 
credenciales oficiales 
a los integrantes de los 
Comités de Concertación 
y Participación Social en 
Poza Rica, garantizando 
el fortalecimiento de los 
vínculos entre sociedad y 
gobierno para atender las 
principales necesidades de 
la ciudad.

En el evento, el edil 
felicitó a los ciudadanos 
por su interés en mejorar 
su municipio, asegurando 
que le da gusto transformar 
a Poza Rica de la mano 
de sus habitantes, pues de 
ellos obtiene las fuerzas 
necesarias para realizar 
las acciones necesarias 
que logren ese objetivo en 
común.

Por su parte, la Regidora 
Cuarta comisionada en 
Participación Ciudadana, 
Marisol Hernández 
Moreno, agradeció la 
presencia de los ciudadanos, 
reiterando el compromiso 
de esta administración de 
atender las necesidades de 
las colonias, en apego a los 
ideales del Presidente de 
la República, Lic. Andrés 
Manuel López Obrador, de 
trabajar en unión al pueblo.

En total, se entregarán 
credenciales a los comités 
de 63 colonias, integrados 
por el presidente, secretario, 

posee el gobierno federal. 
Subsecretaria del 

Bienestar estivo de visita 
en Poza Rica, donde 
acompañada del Delegado 
del Bienestar en Veracruz, 
Manuel Huerta Ladrón 
de Guevara, entregaron la 
operación del Banco del 
Bienestar qué se encuentra 
en la colonia Miguel Hidalgo.

En el evento también 
estuvo presente el alcalde 

Fernando Luis Remes Garza, 
quién en su mensaje indicó 
que el banco será de gran 
ayuda para los ciudadanos, 
destacando qué tanto el 
gobierno estatal y el Federal, 
son aliados de Poza Rica y 
por ello se comprometió en 
coadyuvar con este tipo de 
Obras. 

Explicó que la 
inauguración de este banco 
es de suma importancia, ya 

que beneficiará a miles de 
ciudadanos, destacó que a 
nivel nacional se cuenta con 
17 millones como clientes del 
banco, distribuidos en mil 
342 bancos a lo largo y ancho 
de México, consolidándose 
actualmente como uno de los 
tres Bancos más importantes 
del país. 

María del Rocío García 
Pérez, Subsecretaria del 
Bienestar y el Delegado 

del Bienestar en Veracruz, 
Manuel Huerta Ladrón 
de Guevara, encabezado 
también la Asamblea del 
Comité de Programas para 
el Bienestar, un comité 
integrado por Servidores 

de la Nación que estarán 
ayudando a los beneficiarios 
de los Bancos del Bienestar, 
en trámites de becas, manejo 
de cuentas, integración a 
programas o incluso el uso 
correcto de la tarjeta.

vocal y coordinador 
de manzana, quienes 
mantienen un diálogo 
abierto y constructivo con 
las autoridades para poder 
impulsar el desarrollo de 
Poza Rica. 

Los Comités de 
Participación Ciudadana 
son una herramienta 
importante para fomentar 
la participación activa de 
la sociedad en la toma de 
decisiones de los gobiernos 
y en la vigilancia de la 
gestión pública. Por ello, la 
administración municipal 
de Poza Rica ha decidido 
trabajar de la mano con 
estos comités, reconociendo 
su labor otorgándoles 
credenciales oficiales que 
les permitirán identificarse 
como representantes de sus 
colonias.
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Durante la segunda sesión ordinaria 2023

Encabeza Leobardo Gómez 
Consejo de Seguridad Pública

Alistan beca fuerte y digna 

La actual administración está comprometida con la ciudadanía y el organismo

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

El presidente municipal 
Leobardo Gómez 
González encabezó la 

segunda reunión ordinaria 
del Consejo Municipal 
de Seguridad Pública y 
Participación Ciudadana, 
donde nuevamente se 
verificaron los logros y 
acciones preventivas que se 
aplican en Tihuatlán.

En su mensaje Gómez 
González resaltó el interés 
de la actual administración 
municipal por preservar 
la seguridad, la paz y 
tranquilidad de las familias 
de sectores y comunidades, 
pero a la vez el compromiso de 
trabajo con los integrantes del 
consejo y la ciudadanía.

Precisó, que un municipio 
fuerte y digno se logrará con 
esquemas de concientización 
de prevención del delito, 
además de los mecanismos 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

A partir de este 3 y hasta el 
16 de mayo, directores 
de escuelas primarias 

del municipio deben acudir a 
la biblioteca de la cabecera, con 
el objetivo de registrar a sus 
alumnos de 4°, 5° y 6° grado de 
primaria, esto para que formen 
parte de la segunda etapa de 
“Mi Beca Fuerte y Digna”.

Responsables de la 

de protección de manera 
permanente, sin condiciones 
de olvido que solo provoquen 
el incremento de problemas.

En el evento los 
representantes de la Fiscalía de 
Tihuatlán, Guardia Nacional, 
Sedena, Policía Estatal, C4, 
entre otros señalaron los datos 
estadísticos sobre incidentes 
que se registran como asaltos, 
violencia familiar, pláticas 
y orientación en todo el 
municipio, los cuales se 

erradican con el mayor de los 
esfuerzos.

Al mismo tiempo 
el director de Policía y 
Prevención del Delito 
Alejandro Villegas comentó 
sobre los trabajos de 
seguridad y orientación que 
se continúan realizando 
en los planteles educativos, 
en comunidades, así como 
acciones preventivas en el 
municipio, donde el objetivo 
debe ser favorable.

dirección de educación 
municipal, a cargo de la 
regidora Cuarta Norma Edith 
Herrera Viveros, los atenderán 
de lunes a viernes en horario 
de 8 de la mañana a las 3 de la 
tarde, quienes a la vez reciben 
las inquietudes de los padres 
de familia con respecto a 
este importante programa 
educativo.

Los directores o maestros 
que acudan a registrar a sus 
alumnos en la fecha señalada, 

obligatoriamente deben 
portar la documentación 
requerida como el nombre, 
grado y de que escuela es el 
estudiante, ya que el beneficio 
solo se otorgará para quien 
vive en Tihuatlán, como lo fue 
en diciembre del año pasado 
con la entrega de la beca fuerte 
y digna para más de 3 mil 
alumnos de secundaria.

“Sin duda con este valioso 
recurso que les será otorgado 
en fecha programada por 

las autoridades municipales 
a los jóvenes acompañados 
de su tutor, les servirá para 
resolver algunas necesidades 
educativas y a la vez continuar 
con su preparación”, aseguran.

Concluyen, es necesario 
que todos queden registrados 
con tiempo, ya que de esta 
forma se tendrá la cifra formal 
de apoyos de las becas, al 
mismo tiempo evitar atrasos 
de aquellos que no entreguen 
los requisitos, ya que el alcalde 

Leobardo Gómez González 
mantiene como prioridad el 

impulso de la educación en 
todo el municipio.
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Habitantes de la Antigua y otras comunidades  
continúan con la tradición y fe

Destina apoyo económico a 114 menores con capacidades diferentes

Cumple DIF segunda entrega 
Apadrinando de corazón

Celebran la Santa Cruz 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

Ayer, el DIF municipal 
benefició a 114 niños 
considerados dentro 

del programa; Apadrinando 
de corazón, donde la iniciativa 
privada, bajo la coordinación 
de esta instancia municipal, 
destinó un recurso económico, 
así como la entrega de 
despensas y pañales a niños 
discapacitados.

Durante un acto efectuado 
en las instalaciones del DIF 
municipal y ante la asistencia 
de las madres que acudieron 
al llamado, la titular de esta 
instancia, Patricia Ortiz 
de Gómez, manifestó que, 
como parte de las acciones 
para beneficiar y apoyar a la 
economía de las familias de 
estos niños, esta dependencia 
trabaja al lado de personas 
altruistas de la iniciativa 
privada.

“Bienvenidos todos a 
esta segunda entrega de 
Apadrinando de corazón, en la 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

El barrio Cruz Blanca 
que se localiza en 
cabecera municipal 

sus habitantes siguen 
celebrando la Santa 

que el DIF busca ayudar a las 
familias de estos niños con su 
respectivo apoyo económico, 
así también de la entrega de 
despensas completas y pañales 
a quienes lo requieran. 
Estamos para servir las 
necesidades del municipio y 
su población, las puertas del 
DIF están abiertas para todos”, 
indicó.

Posterior a esta 
presentación, Paty Ortiz 
Galassi, la directora, Yunis 
Gómez Ortiz y la subdirectora, 
Lídice Rodríguez Juárez, 
procedieron a realizar la 

entrega de apoyo económico 
a 114 niños del programa 
“Apadrinando de corazón”, al 
igual que una despensa, así 
como un paquete de pañales, 
con lo que el DIF manifiesta 
todo su respaldo a la población 
tihuateca.

Finalmente. Paty Ortiz 
afirmó que esta instancia se 
encuentra al servicio de todas 
las familias de este municipio, 
por lo que pidió acercarse 
y aprovechar todos los 
servicios médicos en todas las 
especialidades, asesoría legal y 
jurídica, entre otros.

Cruz, este año en su 82 
aniversario de su fundación 
por el primer alcalde de 
Tihuatlán, Agustín Pérez 
Pérez, tal y como ocurre en 
varias localidades donde 
está tradición es arraigada.

Agustín Pérez Merchán, 

nieto del primer presidente 
municipal, ha destacado 
que esta colonia donde 
primeramente se asentaron 
diversos trabajadores entre 
albañiles, comerciantes, 
jornaleros, sin duda que ha 
crecido y a la vez forjando 
su propia ideología durante 
cada tres de mayo.

“Este día con la 
celebración de una misa, 
los actuales habitantes 
seguirán preservando la 
tradición de cada año, 
donde a pesar de las 
adversidades económicas, 
con la fe celebran esta fecha 
significativa de la santa 
cruz, la cual forma parte de 
su fe”, asegura.

Indicó, por ello los 
habitantes del barrio siguen 
unidos y trabajando por 
mejores beneficios, lo que 
sin duda los ha mantenido 
con una mejor calidad de 
vida, de ahí su fervor por 
celebrar a la Santa Cruz 
cada 3 de mayo.

Por otro lado este día 
en comunidades como la 
Antigua también celebran 
las tres cruces, Zacate 
Colorado, Lázaro Cárdenas 
con su fiesta patronal, entre 
otras donde habitantes y 
autoridades auxiliares se 
congregan para fortalecer 
su fe y arraigar cada vez esta 
fecha importante de cada 
mayo.   
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Xalapa y su reto; 
la movilidad

No cesan los 
trastupijes legislativos

Conocerse y sumergirse 

JUAN FELIPE AGUILAR 

HÉCTOR PARRA 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

 “No está bien encerrarse en pos del propio bienestar, tenemos 
que abrirnos a los desafíos, escucharnos más y mejor, 

ser realistas también, pero sin perder el valor y la entrega 
esperanzada”. 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Xalapa; capital del 
estado de Veracruz, 
construida por los 

totonacas en 1313 al pie del 
cerro del Macuitepetl, es 
llamada lugar de los cinco 
cerros; en la conquista albergo 
a Hernán Cortez; su punto 
geográfico la hizo ser un 
paso hacia el puerto, en su 
desarrollo tuvieron influencia 
los frailes Franciscanos que 
habían establecido en 1555 
su convento, en 1824 fue 
declarada capital del estado.

Xalapa está ubicada en 
terreno irregular con lomas, 
sus concepciones en su casco 
urbano son de callejones y 
calles estrechas, dificulta la 
movilidad, fuera del centro las 
calles están mejor concebidas.

Xalapa es de las poblaciones 
de México con mayor 

Para cerrar el periodo 
ordinario de sesiones 
en las Cámaras de 

Diputados y Senadores, los 
morenistas y sanguijuelas 
aliadas la volvieron hacer. 
Aprobaron un sinfín 
de reformas, adiciones, 
derogaron, abrogaron leyes 
y crearon otras, sin tener el 
más mínimo conocimiento 
del contenido de lo aprobado, 
simplemente, como les dice el 
titular del Poder Ejecutivo, no 
les cambiaron ni una “coma”.

El canibalismo legislativo 
se dejó ver en toda su 
magnitud en ambas Cámaras. 
Literalmente a “machetazos” 
crean y destruyen metiendo 
la mano a cuanta ley se les 
ocurre; esta vez trastocaron 
la Constitución sin tener 

Hay tareas que deben 
comenzar en nosotros. 
Así, cada cual debe 

conocerse y sumergirse en 
sus intimas habitaciones, 
reconocer limitaciones y 
bajarse de la autosuficiencia, 
volverse creativo y revolverse 
contras las miserias 
humanas, dominar menos 
y servir más. Es cierto que 
este calvario estuvo ahí 
siempre, pero aún no hemos 
aprendido a reprendernos, 
a sustentarnos en alianzas y 
a sostenernos unos a otros, 
a ser más tolerantes entre 
análogos, manteniendo el 
activo abecedario del corazón 
en diálogo permanente. Sin 
embargo, la realidad no la 
podemos ocultar; y, hoy más 
nunca, requerimos calmar 
este aire destructivo, que nos 
viene amortajando el alma 
desde hace tiempo. 

Naturalmente, lo 
prioritario es que entremos 
en paz consigo mismo y cada 
cual con su ambiente. Esto 
nos exige que activemos 
la comprensión y el 
entusiasmo necesario, para 
no derrumbarse y resistir. 
Nos hemos globalizado, pero 
aún no hemos aprendido a ser 
acariciados desde cualquier 
lugar, a través de la mirada. 
La quietud realmente llega 
con esta visión universal, que 
trasciende los lenguajes para 
hacer frente a la complejidad 
de la era armamentística y 
nuclear, que sufrimos por 

población y en Veracruz es la 
que tiene el mayor número 
de habitantes; supera el 
medio millón, es Xalapa el 
centro político y financiero 
ninguna ciudad maneja lo 
que el gobierno de Veracruz 
administra, más de 147 mil 
millones de pesos al año, sin 
considerar la derrama federal 
que se concentra en el banco 
del bienestar y las delegaciones 
o representaciones federales.

También tienen su 
adscripción las organizaciones 
magisteriales, que su 
número son más de cien mil 
miembros, están los poderes 
y organismos autónomos, 
es por lo tanto la ciudad que 
alberga una heterogeneidad 
de habitantes e intereses.

A eso le agregamos que la 

capital cuenta con doscientos 
mil automóviles particulares, 
tienen en operación doce 
mil taxis, camiones de pasaje 
superan los 1,600, habría que 
agregar a las motocicletas que 
circulan en forma abundante 
por las calles, el INEGI en el 
año 2021 considera 242,468 
en el estado, para cuantas le 
gustan en Xalapa, tomando en 
cuenta que muchas no tienen 
placas.

En esta estimación 
tendríamos 214 mil vehículos, 
si agregáramos cuatro mil de 
motos, tendríamos 218 mil, 
con posibilidad de circular, 
claro está no todos andan 
al mismo tiempo, pero hay 
horas en que se encuentran; 
en las mañanas a la hora de la 
comida al regreso y a la salida 

por la tarde noche.
Este panorama no es nuevo, 

se ha agudizado, la capital 
necesita infraestructura, 
principalmente obras de alto 
impacto que den flujo, sin 
embargo, no ha sido posible a 
pesar de los miles de millones 
que maneja el gobierno del 
estado, las últimas obras de 
alto impacto fueron el puente 
de Lázaro Cárdenas para 
librar la plaza Cristal; el puente 
que construyó el Ing. Marco 
Teurel para entrar a Murillo 
Vidal que por cierto se cayó 
una vez y la pavimentación 
total en concreto hidráulico 
que hiciera Javier Duarte de la 
Ave. Lázaro Cárdenas.

Después solo hay obras 
menores y aquellas que con 
sus recursos puede hacer 

el municipio, después de 
la administración del Lic. 
Zúñiga, entramos en un bache 
con Hipólito Rodríguez que 
alcanzó la puntada de devolver 
dinero a la federación por el no 
ejercicio, entre tanto pasaron 
los años y que paso; aumento 
la población, los carros, los 
taxis, permaneció igual el 
autobús de pasaje y crecieron 
las motos.

Llegamos  el año pasado 
con una nueva  administración 
que si le entiende al problema 
y a la gente que  se ha dedicado 
hacer un transformación 
para mejorar  la movilidad 
, pensando en el ciudadano 
así  como a pavimentado, ha 
hecho obras para el drenaje 
pluvial y sanitario; para 
renovar de las tuberías del 
agua; obras de alumbrado 
público;  Ricardo Ahued si 
entiende que  el problema 
de Xalapa son  colinas, calles  
angostas, alta densidad pluvial 
con las lluvias, infraestructura 
vieja así como una población 
cada vez mayor con más 
autos, transporte púbico viejo 
obsoleto, y todos piden  obras.

De acuerdo con el informe 
de Orfis sobre la obra pública 
2022, el municipio de Xalapa 

realizo 224 obras con un valor 
de 636.4 millones de pesos, 
casi todo su presupuesto 
disponible después de 
operación, además creo y 
fortaleció la seguridad pública 
con policías y equipamiento, 
pero no basta; la movilidad 
mejora marginalmente.

Para este año 2023 todo 
el ramo 33 en Fortamun y 
Fisemdf lo dedican también 
a obras, más de 69 para el 
Fortamun, con una asignación 
de 433 millones de pesos, y el 
Fisemdf con un poco más 
de 45 obras con valor de 171 
millones con un total al inicio 
del año de 604 millones. 
Cifra que seguramente se 
incrementara dependiendo 
de la recaudación propia 
del Ayuntamiento y de las 
participaciones federales que 
reciba.

En este año el Gobierno 
del estado participara en obras 
de vialidad en la construcción 
de pasos a desnivel y puentes 
en las “Trancas”, la “Corona” 
(urban center), la inversión 
se estima superior a los 600 
millones. (Lima Franco. Sam 
Ojeda N/V noticias marzo 23).

Lea la versión completa en 
Noreste.net

todo el planeta. Ciertamente, 
hemos caído en el absurdo; y 
ahora, estamos inmersos en 
un orbe de esclavitud, que 
dificulta cualquier vuelo de 
soñador, para restaurarnos.

Estamos muy tocados, 
es verdad, pero nada es 
imposible. Pongámonos 
en acción. Busquemos el 
sosiego siempre y el uso 
equilibrado de los recursos 
naturales, así como la 
distribución equitativa de 
los bienes disponibles. Lo 
que no podemos continuar 
es con el derroche de 
algunos y la miseria de otros. 
Tenemos que hacer justicia. 
Quizás debiéramos mirar 
más a nuestro alrededor, 
sumergirnos en los pueblos 
y ahondar en sus raíces. Se 
me ocurre pensar en los 
indígenas, que han tenido 
históricamente claro que la 
salud del planeta y la salud 
de las personas van de la 
mano, y por eso le profesan 
una gran consideración a la 
Madre Tierra y a toda forma 
existencial. 

Esta filosofía de vida no 
sólo les beneficia a ellos, sino 
a toda la humanidad. No 
obstante, su lucha, defensora 
de derechos universales, los 
hace motivo de continuos 
ataques, discriminación fija 

e injusticias a raudales. Lo 
mismo sucede si echamos la 
visión en la fuerte crisis del 
compromiso comunitario. 
Nos falta espíritu responsable 
y nos sobran incumplimientos 
e inmadurez. Frente a la 
multitud de Estados que se 
dicen, sociales y democráticos 
de derecho, resulta que cada 
amanecer hay que batallar 
por vivir; y, además, en 
ocasiones con poca dignidad. 

Para desgracia nuestra, 
continuamos en la era de 
la “in”; de la inhumanidad, 
incomprensión, intolerancia, 
indecencia…, oleaje que ha 
cristalizado en estructuras 
sociales abusivas y en una 
resaca de maldades como 
jamás. 

Ya en su tiempo, lo decía 
Montesquieu, “para que no 
se pueda abusar del poder, es 
preciso que el poder detenga 

el poder”; luego están las 
circunstancias, en el caso de 
la familia, la fragilidad de los 
vínculos; o las articulaciones 
egoístas del individualismo 
social, que todo lo 
pervierte y desnaturaliza. 
Indudablemente, nos falta 
humildad para reconocer 
que no estamos en el camino 
correcto, con una fuerte 
crisis de identidad y con una 
atmósfera de confusiones que 
nos dejan apesadumbrados 
y sin fuerza. Cuanto antes, 
hemos de tomar aliento 
para tender puentes y 
ganar humanidad. No está 
bien encerrarse en pos del 
propio bienestar, tenemos 
que abrirnos a los desafíos, 
escucharnos más y mejor, ser 
objetivos también, pero sin 
perder el valor y la entrega 
esperanzada. 

Tenemos que darle a 
nuestro quehacer diario el 
ritmo sanador de dejarnos 
acompañar  y la sinfonía 

poética de transmitir valores. 
Por ello, es vital concebir el 
hogar común como parte 
de nuestra existencia. Ojalá 
despertemos, y sí Vesak, el día 
del plenilunio en este actual 
mes de mayo, es la fecha más 
venerable para millones de 
budistas de todo el mundo, 
amantes de la no violencia y 
la concordia, creo que pueden 
ayudarnos a construir 
la cultura del abrazo y a 
reconstruirnos como seres 
humanos. Evidentemente, es 
cuestión de reconocerse y de 
introducirse en otros vocablos 
que nos susciten encuentros 
más verdaderos, fieles a un 
sentido más coherente y vivo, 
que nos hermane en suma. 
Esto implica compromiso, 
conjugar exactamente el amor 
de amar amor, hasta elevarlo 
al territorio de la hospitalidad, 
desde el entendimiento y la 
clemencia. 

Esta es opinión personal 
del columnista

la mayoría calificada. 
No cabe duda que está 
viciado el procedimiento, 
lo que genera nulidad e 
inconstitucionalidad que 
tendrán que hacer valer, una 
vez más, la oposición. PAN, PRI, 
PRD, MC y el Grupo Plural de 
la Cámara de Senadores no 
pudieron hacer nada frente 
a las arbitrariedades, abusos 
y delitos que cometieron 
Morena y sus aliados. Todos 
advierten que acudirán a la 
SCJN, para hacer valer los 
vicios cometidos por quienes 
ya están acostumbrados a 
no acatar el mandato que 
protestaron al tomar el cargo, 
cumplir y hacer cumplir la 
Constitución y demás leyes y 
reglamentos.

Nuevamente las y los 
ministros estarán en la mirilla 
del “arma destructiva” del 
Presidente de la República, 
que cristaliza en el denuesto, 
la ofensa, el vituperio, la 
descalificación, la calumnia 
e incita en sus mañaneras a 
su “inconsciente e irreflexiva 
bufalada” de seguidores, para 
agredir a las y los impartidores 
de la ley, quienes en los últimos 
días han mostrado su peligrosa 
agresividad en tumulto, 
hacia las y los ministros. Ya 
lo demostraron golpeando 
e impidiendo el paso a un 
vehículo que transportaba 
s unos de los ministros. No 
hubo policías capitalinos 
ni Guardia Nacional, que 
impidiera las agresiones y 

ofensas ¿Será porque cumplen 
la encomienda presidencial?

La bancada morenista y 
acompañantes trasnochados 
desaparecieron los apoyos a 
los campesinos y ejidatarios 
que siembran sus tierras, 
al extinguir la Financiera 
Nacional de Desarrollo 
Agropecuario.

A las Fuerzas Armadas las 
fortalecen con más dinero, 
ajeno a sus atribuciones. 
Recibirán dinero, sin rendir 
cuentas, de los impuestos 
que pagan los extranjeros, 
antes destinados a Fonatur, 
para el desarrollo turístico. 
En lo sucesivo personal 
militar administrará cientos 
de millones de pesos más, 
aparte de aquellos que ya 

controla. También le endosan 
al ejército, a los militares pues, 
la administración del Tren 
Maya y sus recursos. Tren que 
muchos apuestan no entrará 
en funcionamiento en este 
desastroso sexenio; ah, pero 
cómo ha causado problemas y 
absorbido recursos del erario.

Crearon la aerolínea 
militar ¿De dónde 
saldrá el dinero para su 
funcionamiento? Las Fuerzas 
Armadas controlarán el 
espacio aéreo, lo militarizaron.

Por supuesto, 
desaparecieron al desfigurado 
e inútil Insabi, para crear 
otro elefante blanco llamado 
IMSS-Bienestar (Insabi), el 
cual carece de recursos para 
su funcionamiento, tampoco 
tiene inmuebles para prestar 
los servicios de salud universal 
y gratuita a más de 15 millones 
de mexicanas y mexicanos. 
Solo una maquillada para 
olvidar el fracaso de los 
servicios de salud mejor que 
los de Dinamarca, para iniciar 
con otro que será peor. Todo 
es un barniz que disimula el 
verdadero fondo de las torpezas 
de la pésima administración 

amloista. Pretenden apoyarse 
en los gobiernos de los 
estados y descargar en ellos 
la responsabilidad de los 
servicios de salud.

Fue bruta lo que hicieron de 
noche, al cuarto para las doce, 
antes de concluir el periodo 
ordinario, obedeciendo el 
mandato presidencial las y 
los legisladores morenistas, 
quienes, sin vergüenza 
alguna, fueron a entregar 
cuentas a Palacio Nacional 
¡Deber cumplido! Aunque 
para ello hayan violentado 
la Constitución y leyes 
legislativas internas para las 
aprobaciones por montón, 
sin quorum y a mano alzada, 
como le gusta a López y no por 
la esencia de la calidad en las 
leyes.

Fue evidente que en el 
Senado las cosas estuvieron 
más sucias que en la Cámara de 
Diputados. Ricardo Monreal, 
coordinador morenista, no 
volvió a cumplir, aseguró que 
no harían lo mismo que sus 
homólogos diputados; resultó 
peor el desaguisado legislativo. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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“Una escuela regularizada, jamás será rechazada”: diputada Eusebia Cortés Pérez.

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz   

Como parte de las 
actividades de su 
Programa Anual 

de trabajo, la Comisión 
Especial para la Atención 
y Seguimiento de la 
Regularización y Situación 
Jurídica de los Predios 
Escolares, presidida por la 
diputada Eusebia Cortés 
Pérez, analizó y firmó la 
Opinión Técnica respecto 
a la regularización de 
terrenos de seis instituciones 
educativas en la entidad.

Ante la presencia de las 
diputadas, Perla Eufemia 
Romero Rodríguez, 
secretaria, Ruth Callejas 
Roldán, Verónica Pulido 
Herrera, Lidia Irma Mezhua 
Campos, Tania María Cruz 
Mejía y los diputados Ramón 
Díaz Ávila y Marlon Eduardo 
Ramírez Marín, vocales 
de la citada Comisión, la 
legisladora Cortés Pérez 
destacó el compromiso 
y responsabilidad que 
tienen con la educación en 
Veracruz, pues dar celeridad 
y resolución a procesos 
jurídicos permite que más 
escuelas puedan acceder 
a programas estatales y 
federales, “una escuela 
regularizada, jamás será 
rechazada”, puntualizó.

Además, aseguró que 
continuarán el trabajo para 
beneficiar a más escuelas 
veracruzanas y así contribuir 
a que los trámites se agilicen 
dando certeza jurídica a 
las instituciones que así lo 
requieran. “Una escritura 
significa también poder 
acceder a los programas 
de gobierno para mejorar 
la infraestructura de los 
centros escolares, mejorando 
así la calidad educativa de 
nuestros niños y jóvenes”, 
aseveró.

La Diputada detalló que 
la Comisión que preside 
funge como un medio de 
vinculación, asesoría, gestión 
y apoyo a la comunidad 
educativa para resolver 
problemáticas en relación 

Respalda Comisión Especial 
la regularización de predios 

escolares en Veracruz
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con la adecuada  acreditación 
de la propiedad, concluyó.

De acuerdo con el 
artículo 69 del Reglamento 
para el Gobierno Interior del 
Poder Legislativo del Estado 
de Veracruz, las Comisiones 
Especiales son constituidas 
para el estudio de un asunto 
que no sea de competencia 
de ninguna de las otras 
comisiones, con la facultad de 
proporcionar una propuesta 
u opinión en solución de 
alguna problemática que sea 
de su competencia.
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En comunidades de Venustiano Carranza 

Abuelos totonacas realizan 
ceremonia de Taxtunú 

Neto García sigue celebrando a los 
niños y niñas de las comunidades

REDACCIÓN NORESTE        
Papantla, Veracruz  

Abuelos totonacas 
realizaron la 
ceremonia Taxtunú, 

“Donde Nace el Agua” y  la 
bendición de la cruz, la cual 
estuvo a cargo de la parroquia 
de Nuestra Señora de la 
Asunción, el Patronato del 
Centenario de la Diócesis de 
Papantla, Guardianes de la 
Cultura Tutunakú y el sector 
05 de Educación Indígena.

Dicha ceremonia, se 
realizó en los terrenos de 
un conocido restaurante, 
cuyo dueño es el lic. Lorenzo 
Collado, quien de forma 
constante está impulsando 

REDACCIÓN NORESTE        
Venustiano Carranza, Puebla  

El alcalde Ernesto 
García Rodríguez, y 
su esposa la señora 

Patricia Rodríguez 
González presidenta 
del SMDIF, continúan 
visitando las comunidades 
de Venustiano Carranza 
por el Día del Niño, 
llevando regalos, dulces, 
juegos, inflables, premios 
y mucha diversión, la tarde 

la cultura de este pueblo 
milenario.

Con base a la información 
que proporcionaron los 
abuelos totonacas, señalaron 
que en  la cosmovisión 
Tutunakú, se cree que el 
segundo dios creado fue la 
abuela agua(Chuchut), la gran 
diosa y cuidadora del agua 
y representantes río, lluvia, 
aguacero, llovizna, nube, 
brisa, polo norte y polo sur,  
todos ellos tienen una gran 
función y forma.

Y fue así que el gran 
abuelo  Makilhtsukina, 
estiró su mano hacia el 
sur,  que es la dirección que 
marca el crecimiento y la 
fructificación y la renovación 

formas bellas la emoción y los 
sentimientos los pozos el agua 
dulce las aguas de la lluvia los 
manantiales y las fuentes, así 
los ríos fertilizarán la tierra 
del cultivo para después 

levantar la cosecha del maíz, 
frijol, calabaza y todo lo que 
representará en la ceremonia 
para la ofrenda.

Por  último dijeron que 
este tipo de ceremonias es 

para seguir impulsando las 
tradiciones y costumbres 
de este pueblo milenario y 
sobre todo ir dejando estas 
enseñanzas a las nuevas 
generaciones.

del martes celebraron en 
las comunidades de El 
Cabellal, San Rafael, El 
Ojite y El Tepeyac.

El Ayuntamiento en 
coordinación con el SMDIF 
siguen llegando alegría en 
la semana de la niñez con 
el apoyo de los inspectores 
a quien el presidente 
municipal reconoció como 
parte fundamental para 
lograr estos festejos.

"Agradezco al Equipo 
DIF, al Inspector de El 

Cabellal, Sergio Tolentino 
Tolentino, al Inspector de 
San Rafael Sergio Gallardo 
Hernández, también al 
inspector de El Ojite Cesar 
Reyes Hernández y a las 
señoras que organizaron 
un convivió para compartir 
con todos los niños y 
pasaran una bonita tarde". 

El fin de semana los 
magnos festejos qué se 
realizaron en las juntas 
auxiliares y la cabecera 
municipal marcaron la 

historia de las celebraciones 
qué por años no se habían 
tenido para celebrar a los 
infantes. 

"No bajaremos la guardia 
para hacer lo que nos toca 
como autoridades, para 
que nuestros niños vivan 
una infancia plena, ellos 
son el futuro de nuestra 
sociedad, sembremos 
en ellos buenos valores, 
hagamos que su entorno 
sea el mejor", manifestó 
García Rodríguez.

de ahí tomó agua y dijo este 
es el elemento del que surge 
la vida que lava refresca y 
bendice que hace crecer y 
da vitalidad a la vida es el 
elemento que contiene las 
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Gobierno de Tuxpan hace la invitación 

Muchos celebraron la Santa Cruz trabajando como ya es tradición  

La actividad artística iniciará a las 19:00 horas, en el Estadio Álvaro Lorenzo Fernández, de la Unidad Deportiva

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz     

Trabajando de manera 
normal y como todos 
los días es como este 3 

de mayo muchos albañiles 
celebraron el día de la 
Santa Cruz, sin embargo el 
clamor permanente y de 
mayor insistencia es lograr 
mejores beneficios como 
seguro social, salario digno 
y vivienda, de los cuales la 
mayoría lo carece.

Trabajadores de la 
construcción como Aron 
Bustos, dijo que al momento 
existe trabajo por algunas 
obras de construcción donde 
cobran  250 pesos por día, 
sin embargo con el frecuente 
anhelo de la mejora continua 
y buenas prestaciones para 
vivir mejor, sobre todo en 
estos tiempos donde todo está 
muy caro.

“El reclamo principal 
siempre será la inmediata 
mejora de sus salarios, 
vivienda y seguridad social, 
esta última sigue siendo la 
más solicitada y la olvidada 

Hoy arranca el 
Carnaval Tuxpan 2023

Albañiles insisten en mejores beneficios 

REDACCIÓN NORESTE     
Tuxpan Veracruz 

Todo está listo para el 
gran inicio del Carnaval 
Tuxpan 2023, ¡Que Siga 

la Alegría!
La celebración iniciará 

hoy jueves 4 de mayo con un 
evento masivo en el Estadio 
Álvaro Lorenzo Fernández, de 
la Unidad Deportiva, donde 
se llevará a cabo la Quema del 
Mal Humor y la coronación 
de los integrantes de la Corte 
Real. 

El arranque del evento es a 
las 7:00 de la tarde con música 
y animación; a las 7:45 P.M. 
se presentará el espectáculo 
del reconocido comediante 
Jesús “Chucho” Zequera “El 
Chinto”.

El primer concierto 
masivo comenzará las 10:00 de 
la noche con la presentación 
del grupo “Súper Lamas” y el 
artista de talla internacional 
Aleks Syntek.

La entrada para este evento 
estará abierta al público a 
partir de las 6:00 de la tarde. 

Se pide a los asistentes 
seguir las siguientes 
recomendaciones: 

-Acordar un punto de 
reunión con familiares y 
amigos, en caso de extravío.

-En caso de ir con niños 
y/o adultos mayores, no los 
descuides.

-No obstaculizar áreas de 
circulación o evacuación.

-No introducir bebidas en 
botellas de vidrio.

-No llevar objetos 
punzocortantes, pirotecnia, 
bebidas alcohólicas ni 
animales de compañía. 

-Al término del evento 
espera a que las salidas 
sean despejadas para evitar 
empujones o apretones.

-Si surge una emergencia 
atiende las recomendaciones 
de Protección Civil 
Municipal.

por los riesgos que enfrentan 
cada día en cualquier tipo de 
obra”, indicó.

Los accidentes son 
latentes y es ahí en donde 
la mayoría de los casos los 
patrones hacen caso omiso 
en su obligación de afiliar al 
trabajador al seguro social, 
sobre todo cuando dura 
mucho tiempo una obra de 
construcción de edificios.

Finalmente integrantes 

de la asociación de albañiles 
de Tihuatlán, aseguran, 
que los trabajadores de la 
cuchara, continúan siendo 
la clase obrera más olvidada 
en cuanto prestaciones,  días 
festivos por el simple hecho 
de que muchos tienen que 
laborar día con día en busca 
de alguna obra para de esta 
forma saber que a la semana 
ganaran un recurso favorable 
para cubrir algunos gastos.
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Asistan este tres de 
mayo a la celebración 
de la Santa Cruz en 

los barrios tradicionales de 
Papantla: El Zapote, Santa 
Cruz, El Naranjo y San Juan 
visite Papantla y disfrute de 
esta tradición que tiene que 
ver con la bendición de este 
líquido tan preciado que es 
el agua:

El día de la Santa Cruz 
tres de mayo se celebra 
en todo México, en 
Papantla con anterioridad 
a esta fecha se lavan los 
veneros de los pozos, en 
la época prehispánica 
se contemplaban dos 
estaciones al año en los 
pueblos mesoamericanos, 
de aguas y de secas, estos 
pueblos veneraban los 
manantiales y los veneros, 
después de su desasolve 
y achique se arreglan las 
cruces o el santo que preside 
estos pozos, para finalizar 
con el adorno con papel de 
china, cadenas, flecos y  se 
coloca una cruz con fecha 
de este año, esto da como 
resultado la reunión de los 
vecinos, burreros, dueños de 
predios y principalmente el 
dueño del pozo y gente que 
vive alrededor de este líquido 
tan preciado que es el agua, 
esto genera una actividad 
comunitaria que no se ve 
en otras partes el convivir 
alrededor de una actividad 
propiciatoria de bienestar 
común esto se dio en los 
cuatro barrios tradicionales 
principalmente en el pozo de 
la Cruz y barrio del mismo 
nombre ya que en Papantla 
los pozos dieron nombre 
a los barrios y así se inicio 
la historia de esta ciudad, 
en este pozo se recuerda a 
la «Onza» que amenizaba 
con su presencia y simpatía 
en estas celebraciones que 
culminaban con baile y la 
presentación de diferentes 
grupos de música,  para 
entender la importancia de 
este acontecimiento aquí les 
presentamos lo siguiente.

El texto es del maestro 
Roberto Wiliams ya 
fallecido y quien fuera 
decano de la Universidad 
Veracruzana en el libro «Yo 
nací con la luna de plata»:

«…En Santiago de Cuba, 
la Nao de Cortés mostraba 
en sus estandartes el símbolo 
cristiano con la proclama 
escrita «Hermanos y 
compañeros: sigamos la 
señal de la Santa Cruz con 
fe verdadera, que con ella 
venceremos».

De la Habana, la armada 
salió al poniente, como sol, 
siguiendo la ruta de Grijalva. 
Tocó la Isla de Cozumel, 
fondeando en el poblado 
de Santa Cruz que así lo 
llamó Grijalva por haberlo 
descubierto un tres de mayo 
(año de mil quinientos diez 
y ocho). Luego, la armada 
trazó su herradura en torno 
al litoral maya y surgió en 
Ulúa. La tierra que estaba 
enfrente del islote los 
españoles la pisaron al día 
siguiente. Día primero de 
abril y no veintidós como 
se ha repetido sin cesar ( 
conforme a Díaz del Castillo 
fue un veintidós de marzo 
fecha que se vuelve primero 
de abril al anularse diez días 
de la reforma gregoriana) 
Día de la adoración de la 
cruz. Al sitio de desembarco, 
Cortés le impuso un nombre 
respaldado en un relato 

Víctor Antonio Poo Echaniz

Crónicas
               de Papantla

Día de la Santa Cruz

sagrado, milenario. Así nació 
el Puerto de Veracruz.

«Hernán Cortés 
continuó su expedición 
por las costas de lo que hoy 
es el estado de Veracruz el 
veintuno de abril de mil 
quinientos diez y nueve 
llegó a San Juan de Ulúa, y 
al día siguiente desembarcó 
en Chalchihuecan, playa 
cercana al puerto de 
Veracruz…» Así dice la 
historia acerca de uno de los 
hechos más importantes en 
el proceso que ha convertido 
a Veracruz en lo que es hoy, 
en día, quinientos años, han 
pasado desde el siglo XVI 
hasta el siglo veintiuno, 
por este lugar llegaron los 
españoles, los negros, el 

Carnaval, el danzón y todos 
los ritmos afrocaribeños, 
que los veracruzanos han 
disfrutado, la décima, todos 
los productos que llegaron 
de europa y también por 
aquí han salido todas 
nuestras riquezas hacía 
europa, el cacao, el algodón, 
la vainilla, oro, plata y un sin 
número de productos, almas 
y emociones que han dado 
vida a este puerto, cuatro 
veces heroico en donde ha 
habido muerte y vida.

«Desembarcamos en 
unos arenales, hicimos 
chozas en los más altos 
médanos de arena, que los 
hay por allí grandes, por 
causa de los mosquitos que 
había muchos y con los 

bateles sondaron muy bien 
el puerto y hallaron que 
con abrigo de aquella isleta 
estarían seguros los navíos 
del norte y había buen fondo. 
Y hecho esto fuimos a la 
isleta treinta soldados bien 
apercibido en dos bateles, 
y hallamos una casa de 
adoratorios donde había un 
ídolo grande y feo el cual 
llamaban Tezcatlipoca y, 
acompañándole, cuatro 
indios con mantas prietas 
muy largas, con capillas que 
quieren parecer a las que 
traen los dominicos o los 
canónigos. Y aquellos eran 
sacerdotes de aquel ídolo que 
comúnmente en la Nueva 
España llamaban papas, 
como ya lo he memorado 

otra vez. Y tenían sacrificados 
en aquel día dos muchachos 
y abiertos los pechos y los 
corazones, y sangre ofrecidos 
(a) aquel maldito ídolo. Y 
aquellos sacerdotes nos 
venían a sahumar con lo 
que sahumaron aquel su 
Tezcatlipoca, porque en 
aquélla sazón que llegamos 
lo estaban sahumando…

Después que hubimos 
hecho liga y amistad con 
más de treinta pueblos de 
las sierras que se decían 
totonaques, que entonces 
se rebelaron al gran 
Moctezuma y dieron la 
obediencia a su majestad, y 
se profirieron de no servir, 
con aquella ayuda tan presta 
acordamos fundar la Villa 
Rica de la Veracruz en unos 
llanos… 

La leyenda de la Cruz: 
Adán próximo a expirar 
quiso aceite del árbol de la 
gracia. Seth, su hijo fue a 
buscarlo y el ángel del Edén 
le entrego una rama. A su 
regreso Seth la coloco en el 
cuerpo inerte de su padre. 
Cuando la rama llegase a 
árbol y diese frutos sería 
liberado Adán. La rama 
transformándose en árbol 
altísimo, erecto aun en época 
de Salomón. Lo derribaron 
sin poderlo emplear en 
construcciones debido a 
lo inestable de la madera.  
El tronco deshechado sirvió 
de puente ante el cual se 
detuvo la reina de Saba, 
pues en el miro la imagen 
del redentor crucificado. 
La reina adoro el puente 
y comunico al rey la 
revelación. Para suspender el 
presagio enterraron al tronco 
brotando, en el sitio, una 
laguna de aguas removidas 

cada mañana por un ángel. 
Laguna Probática cercana al 
templo de Salomón. Laguna 
de Jerusalén. En tiempos del 
Mesías en ella flotaba una 
viga proveniente de la rama 
del árbol de la ciencia, del 
bien y el mal. Los judíos sin 
saber el origen, ocuparon 
la viga para construir la 
cruz que fue levantada en 
el Calvario. El lugar de la 
rama lo ocupó el templo de 
Venus. Cuando Constantino 
usó en su corona el símbolo 
cristiano envió a Elena, su 
madre, a localizar a la vera 
cruz, la cruz del Salvador. 
Misión arqueológica.

A Jerusalem llegó la 
emperatriz octogenaria y 
en el fondo de una gruta 
le mostraron tres maderos 
cruzados. Para distinguir la 
verdadera cruz, los maderos 
fueron puestos en contacto 
con el cuerpo de un difunto 
reciente. El milagro operó. 
Identificación lograda el tres 
de mayo del año trescientos 
veinticuatro. De inmediato 
en el Calvario se construyó 
la basílica de la Santa Cruz 
y los relatos del hallazgo 
cabalgaron por siglos y aldeas 
en las grupas dela tradición 
oral hasta que fueron 
plasmados en imágenes 
por pinceles de Gaddi en 
Florencia y los Piero della 
Francesca, en Arezzo, hasta 
el año mil cuatrocientos 
cincuenta y cinco.

Arezzo, la ciudad 
mantenedora de la 
medioeval Justa del 
Sarraceno, conserva en el 
santuario de San Francisco 
el mural, «Descubrimiento 
y prueba de la Vera Cruz» 
pintura de dos cruces 
enhiestas y una tercera 
mantenida en vilo sobre un 
cuerpo en levitación. Las 
mujeres, figuras heroicas, 
entre ellas Elena, forman 
coro. La iglesia instituyó la 
fiesta llamada Invención de 
la Cruz. La emperatriz por la 
proeza de haber descubierto 
la verdadera, la vera cruz, 
recibió como premio la 
santificación: flor a Elena…»

La celebración de la Santa 
Cruz también tiene relación 
con los albañiles, con las 
construcciones, es decir 
representa un elemento de 
nuestra cultura y relacionado 
con el catolicismo y con que 
nos valla bien.

 Este año como cada 
año la gente se volverá a 
organizar para desazolvar, 
achicar y pintar, colocar el 
papel de china en cadenas 
de colores para adornar 
los pozos y celebrar este 
tres de mayo, reunirse 
alrededor de sus pozos y 
con todo orden y así hacer 
sus ceremonias de adornar 
con flor de mayo y limpiar 
los veneros elementos 
propiciatorios para el 
bienestar y la salud, disfruten 
de estas celebraciones y 
compartamos esta alegría 
que le debemos a nuestros 
antepasados que decidieron 
que Papantla estuviera en 
este lugar tan prodigo y lleno 
de elementos que propician 
la vida y la alegría de vivirla, 
aquí les mostramos una foto 
de un pozo en la calle de 
Riva Palacio de la familia 
Olarte Santiago en donde 
las mujeres el año pasado 
hicieron un rosario de la 
Santa Cruz y disfrutamos de 
un mole y refrescos que se 
hizo con la cooperación de 
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HÉCTOR JUANZ    
Xalapa, Veracruz  

Los festejos por el Día 
de la Santa Cruz en 
Xalapa transcurrieron 

con escasa pirotecnia. En la 
ciudad poco se escucharon los 
cohetes característicos de esta 
celebración en las obras de 
construcción.

La prohibición del 
uso de la pirotecnia y la 
aplicación de multas que 
desde hace un año determinó 
el Cabildo disminuyó 
considerablemente su uso 
entre la población de la capital, 
destacó el regidor décimo 
segundo del Ayuntamiento, 
Daniel Fernández Carrión.

Este miércoles recordó que 
el año pasado en esta misma 
fecha se hizo un operativo 
con la policía municipal que  
"estuvo durísimo".

HÉCTOR JUANZ    
Xalapa, Veracruz  

El gobernador 
Cuitláhuac García 
Jiménez ordenó al 

secretario de Salud, Gerardo 
Díaz Morales que realice una 
investigación por la supuesta 
reutilización de jeringas 
en el Hospital General de 

Ya se investiga supuesta 
reutilización de jeringas en 
el Hospital de Perote: CGJ 

Día de la Cruz, con poca 
pirotecnia en Xalapa

"Llegábamos a las 
construcciones a hacer 
apercibimientos con la 
Policía Municipal, al día de 
hoy estamos sorprendidos 
por la respuesta que ha 
tenido la ciudadanía, pues no 
hemos escuchado, al menos 
nosotros aquí en el centro 
escuchábamos durísimo el 
año pasado y ahora estamos a 
la espera de reportes. Estamos 
pendientes en el C2, el alcalde 

la semana pasada hizo una 
declaración de que está 
prohibida la pirotecnia en 
Xalapa" dijo en entrevista.  

Los propios albañiles 
evitaron buscarlos y 
prefirieron ocupar el dinero 
que antes gastaban en cohetes 
para comprar cerveza, así lo 
contó Rutilio Villa:

"Para comprar cohetes 
tenemos que salir lejos, 
aquí casi no se ven, casi no 

se venden, solo por allá por 
Jalacingo, allá los hacen, por 
no ir hasta allá, mejor nos 
compramos unas caguamas". 

Cabe mencionar que 
durante días anteriores, la 
policía municipal junto con 
inspectores de comercio 

implementaron operativos 
para ubicar puntos de venta 
de pirotecnia, sin detectarlos 
como en años anteriores.

Perote. 
Fue este martes que la 

enfermera Soledad Pimentel 
Zilch denunció que el pasado 
29 de abril expuso ante la 
supervisión estatal de la 
Secretaría de Salud que el 
director del Hospital de 
Perote, Rafael Vargas Reus 
les ordenó a ella y a otros 
compañeros reciclar durante 
24 horas jeringas y otros 

insumos.
Al enterarse, el 

gobernador Cuitláhuac 
García dijo que instruyó 
una investigación a fondo 
y advirtió que no protegerá 
a nadie: "actuamos siempre 
indagando, investigando, 
sacar responsabilidades 
por los hechos, ya sea 
administrativamente o que 

sean parte de algún delito” 
dijo. 

Actualmente el secretario 
de Salud ya investiga si 
la instrucción para la 
reutilización de jeringas 
y otros insumos como 
microgoteros y uretrales fue 
dada por la dirección del 
hospital.



Internacional4 b www.noreste.net 
Jueves 04.05.2023

AGENCIAS 
Ginebra

La Organización 
M e t e o r o l ó g i c a 
Mundial (OMM) 

alertó hoy que existen 
crecientes posibilidades 
de que el fenómeno de El 
Niño, tradicionalmente 
asociado a un aumento de 
las temperaturas, se registre 
en los próximos meses y 
produzca al menos dos años de 
mayor calor, después de haber 
sufrido el planeta ya entre 
2015 y 2022 los ocho años 
más cálidos desde que se tiene 
registro.

«Esperamos un grave 
aumento de la temperatura 
global en los próximos dos 
años”, anticipó en rueda 
de prensa el director del 
departamento de servicios 
de predicción de la OMM, 
Wilfran Mufuma, quien no 
obstante subrayó que hay 
que esperar nuevos estudios 
para cuantificar este mayor 
calentamiento.

AGENCIAS 
El Vaticano

El papa Francisco afirmó 
hoy que el mundo 
“necesita” periodistas 

libres que, dijo, “ayuden a no 
olvidar muchas situaciones de 
sufrimiento”, con motivo del 
Día Mundial de la Libertad de 
Prensa.

“La #LibertadDePrensa 
es un indicador importante 
del estado de salud de un 
país. De hecho, las dictaduras 
se apresuran a restringirla 
o suprimirla. Necesitamos 
periodistas libres que nos 
ayuden a no olvidar muchas 
situaciones de sufrimiento”, 

Menor masacra en 
escuela de Belgrado 

a nueve personas

‘La Libertad de Prensa es un indicador importante 
del estado de salud de un país’: Papa Francisco

Confirma OMM que ‘El Niño’ elevará 
temperatura los próximos dos años

AGENCIAS  
Belgrado

Nueve personas 
murieron, entre 
ellas ocho menores 

de edad, y varias resultaron 
heridas en una escuela de 
Belgrado cuando un joven 
de 14 años, alumno de esa 
institución, disparó con 
dos pistolas contra sus 
compañeros y el personal 
docente y de seguridad.

Según un comunicado 
del ministerio del Interior de 
Serbia, el noveno fallecido es 
un miembro del equipo de 
seguridad de la institución.

La nota indica que seis 
alumnos y una docente 
resultaron heridos y son 
atendidos en dos hospitales 
de Belgrado.

El joven sospechoso 
de haber perpetrado el 
crimen fue encontrado y 
detenido en el patio de la 
escuela primaria “Vladislav 
Ribnikar”, situada cerca del 
centro de Belgrado.

Numerosas patrullas 
policiales con equipos de 
intervención especial están 
desplegados en la zona de 

Además, el chico era 
aficionado a la caza y 
había aprendido a disparar 
mientras practicaba esa 
actividad, señaló el ministro 
serbio del Interior, Bratislav 
Gasic.

El ministro indicó que 
las dos pistolas que usó el 
presunto agresor tenían 
licencia y se cree que eran 
propiedad del padre del 
menor, quien también fue 
arrestado.

“El padre afirma que 
tenía más de una pistola y 
que las mantenía bajo llave”, 
explicó el ministro, quien 
añadió que parece que el 
adolescente se las arregló 
para hacerse con las dos 
armas y con tres cargadores 
con quince balas cada uno, 
señala la emisora N1.

El presunto agresor 
ha sido descrito como un 
alumno modelo, que había 
sacado malas notas en la 
asignatura de historia.

Según testigos 
presenciales, el autor entró 
en el aula y comenzó a 
disparar, primero a la 
profesora de historia y luego 
a los alumnos.

la escuela, cerca del centro 
de Belgrado, y trabajan para 
establecer los hechos y las 
circunstancias que llevaron 
a la tragedia.

Sinisa Ducic, director 
del hospital de “Tirsova”, 
una de las clínicas a las que 
fueron enviados los heridos, 
declaró a las televisiones 

locales que tres niños fueron 
ingresados, uno de ellos una 
niña con heridas graves en la 
cabeza.

El joven de 14 años 

llevaba tiempo planeando el 
ataque, e incluso tenía una 
lista con las personas a las 
que quería matar, informó 
la Policía serbia.

defendió.
El papa Francisco lanzó 

este mensaje en sus perfiles 
de Twitter, en nueve idiomas 
distintos, por el Día Mundial 
de la Libertad de Prensa.

El pontífice argentino se 
ha mostrado siempre muy 
preocupado por los eventuales 
ataques a la libertad de prensa 
en el planeta.

El año pasado Francisco 
rezó por “los periodistas que 
han pagado en persona, con la 
vida o con la cárcel, por servir 
a este derecho”.

“Un gracias especial 
a todos aquellos que, con 
valentía, nos informan de las 
plagas de la humanidad”, dijo.

Según el informe 
presentado hoy por el experto 
en rueda de prensa desde 
Ginebra, el fenómeno de El 
Niño, que en unas regiones 
del planeta suele acompañarse 
de inundaciones y en otras 
de sequías, tiene un 60 por 
ciento de posibilidades de 
desencadenarse antes de julio, 
y la probabilidad aumenta al 80 
por ciento hacia septiembre.

El fenómeno de El Niño 
y su variante inversa, La 
Niña (ligada en principio a 
un enfriamiento del clima) 
son máximos y mínimos de 
oscilación térmica en las aguas 
del Pacífico Sur, actualmente 
en situación “neutral” tras tres 
años en los que rigió La Niña 
(un periodo inusualmente 
largo).

Mediciones del agua en 
superficie ya han mostrado 
que la temperatura del Pacífico 
nuevamente aumenta, lo que 
ha llevado a los expertos a 
anticipar la llegada de El Niño, 
que podría ir asociado a más 
lluvias en el sur de Ecuador, 

el noroeste de Perú, el sur de 
Brasil, el noreste de Argentina, 
el sureste de Paraguay, 
Uruguay, el centro de Chile y 
el norte de México, según los 
gráficos de OMM.

Sin embargo, “en grandes 
extensiones de la Amazonía, 
El Niño en otras ocasiones 
ha ido asociado a sequías”, 
subrayó Mufuma, mientras la 
OMM también suele vincular 
este fenómeno a escasez de 
precipitaciones en Indonesia, 
Australia, el sur de África y el 
subcontinente indio.

La duración y la intensidad 
de este periodo de El Niño 
aún no se pueden pronosticar, 
aunque habitualmente suele 
extenderse entre nueve meses 
y un año.

El anterior niño ya trajo 
récords

El anterior ciclo de El 
Niño (2014-2015) contribuyó 
a que un año después, en 2016, 
las temperaturas del planeta 
fuesen las más elevadas desde 
que se tienen registros, por lo 
que en esta ocasión también 

podría causar sus peores 
efectos con cierto retraso, por 
lo que la OMM prevé que 
lleguen en 2024.

En el hemisferio norte, el 
aumento de la temperatura de 
las aguas favorece el desarrollo 
de huracanes en el Pacífico, 
pero dificulta la formación 
de los mismos en el océano 
Atlántico.

En las últimas semanas, 
algunos de los países que 
pueden verse potencialmente 
afectados por El Niño ya 
han comenzado a emitir 
alertas por lluvias en algunas 
regiones.

La Niña enfría menos
La preocupación por un 

incremento de temperaturas 
aumenta si se tiene en 
cuenta que los tres años 
de dominio de La Niña no 
pudieron contrarrestar 
el calentamiento global y 
coincidieron, por ejemplo, 
con la grave ola de calor vivida 
por Europa y otras regiones 
el pasado año en el verano 
boreal.

«Usualmente, La Niña 
ofrecía cierta pausa en el 
calentamiento global, pero 
con el cambio climático 
también ese periodo está 
siendo más cálido”, señaló 
Mufuma.

La OMM ofrecerá a 
mediados de este mes un nuevo 
informe con previsiones de 
aumento de temperaturas 
para los próximos cinco años, 
según anticipó en la misma 

rueda de prensa de hoy la 
portavoz de la organización, 
Clare Nullis.

El pasado 21 de abril, 
el último informe sobre el 
estado del clima de la OMM 
confirmó que 2022 fue el 
quinto o sexto año más cálido 
desde que se tienen registros, 
con una temperatura 1,15 
grados por encima de la media 
de los niveles preindustriales 
(1850-1900).



REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz 

La diputada Ruth Callejas 
Roldán propuso, 
mediante una iniciativa, 

incorporar la discapacidad 
orgánica a la Ley para la 
Integración de las Personas 
con Discapacidad del Estado 
de Veracruz de Ignacio de la 
Llave, a fin de que se garantice 
la protección a todas las 
personas que se encuentren 
en esa condición y a quienes 
tiendan a desarrollarla.

Durante su participación 
durante la Primera Sesión 
Ordinaria del Segundo 
Período Ordinario del 
Segundo Año de Ejercicio 
Constitucional de la LXVI 
Legislatura, la representante 
popular definió la 
discapacidad orgánica como 

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz 

El diputado Juan Enrique 
Santos Mendoza 
presentó al Pleno de 

la LXVI Legislatura una 
iniciativa de Decreto ante el 
Congreso de la Unión, con 
la que propone adicionar el 
numeral cuatro al artículo 76 
de la Ley General de Partidos 
Políticos para que al menos 
un 25 por ciento de los gastos 
de campaña que realicen 
las candidatas y candidatos 
deban ser destinados a 
la creación, planeación y 
desarrollo del anteproyecto 
o plan de trabajo que 
planeen ejecutar durante el 
transcurso del cargo para el 
que se postulan.

El legislador precisó que, 
de aprobarse su iniciativa, 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

La fiscal general del 
estado, Verónica 
Hernández Giadáns dio 

a conocer este miércoles que 
la enfermera Yaraseth Zepeta 
Hernández fue asesinada el 
sábado 22 de abril por su vecino 
Mauro Armando «N», quien 
presuntamente la mantenía 
vigilada desde una casa de 
enfrente y quien posterior a 
su asesinato habría sustraído 
el vehículo de la víctima del 
domicilio que habitaba en la 
calle Maderadas de la colonia 
Veracruz.

Como resultado de la 
aplicación del protocolo para  
la investigación de 
feminicidios y de los trabajos 
de investigación de la FGE, el 
pasado domingo 23 de abril 
fue localizado el vehículo 
Kia propiedad de Yaraseth 
en la calle La Loma de la 
misma colonia. En videos de 
cámaras de seguridad se pudo 
observar que fue manejado 
en dicha zona el día de los 
hechos por Mauro Armando 
“N”. Al interior del vehículo 
se encontraron distintos 
objetos, entre estos una pipa de 
cristal, un encendedor y una 
credencial de elector a nombre 
del presunto feminicida.

Desde una casa en la calle 
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Señala la diputada Ruth Callejas Roldán la necesidad de reconocer los derechos de quienes tienen esa condición.

Al menos el 25% de los recursos destinados a la campaña y precampaña se  
destinarían a la creación del plan a ejecutar en el cargo para el cual se postulan.

Incorporarían la discapacidad orgánica a la Ley

Promueve Diputado reforma a la 
Ley General de Partidos Políticos

Fiscalía resuelve asesinato 
de Yaraseth; vecino la 
mató con un cuchillo

La Loma, ubicada en una loma 
frente a la casa de Yaraseth, 
Mauro la vigilaba, dijo la fiscal 
al mostrar la cercanía entre 
ambas viviendas.

“Al momento en que 
Mauro “N” fue abordado para 
hacerle una aproximación, 
trató de escapar y de agredir a 
los elementos policiales, siendo 
detenido y puesto a disposición 
del fiscal correspondiente 
por el presunto delito contra 
la salud, en su modalidad de 
posesión simple de narcótico”.

Al ser revisado, Mauro 
tenía el celular de Yaraseth.

Tras la autorización de 
un cateo, en la vivienda de 
Mauro fue ubicada sangre 
y la filipina que como 
enfermera usaba su víctima 

al interior de un ropero, así 
como la llave del vehículo y 
un cuchillo con mango de 
plástico y con manchas de 
sangre que, de acuerdo a los 
análisis de genética hecho por 
los laboratorios de servicios 
periciales, correspondía a 
Yaraseth.

Entre otros objetos fueron 
ubicadas muchas llaves, 
teléfonos celulares, boletas de 
empeño y una credencial de 
la joven enfermera, además de 
droga.

La fiscal agregó que al ser 
entrevistados dos testigos 
de identidad protegida, de 
manera voluntaria refirieron 
que Mauro Armando «N» 
llegó a su hogar pidiendo 
ayuda para que le dieran ropa 

limpia porque supuestamente 
habría tenido un percance, 
por lo cual se le proporcionó 
un pantalón a cuadros y unas 
botas color café, a cambio, 
Mauro les habría dado una 
bolsa negra con artículos 
personales de la enfermera, 
entre estos una credencial 
del INE, un monedero y una 
receta médica expedida a 
nombre de la víctima y una 
maleta con zapatos deportivos 
nuevos.

En el domicilio de la 
víctima se aplicó la técnica 
volcano blanco en la estufa 

y se obtuvieron huellas 
dactilares que corresponden 
a Mauro Armando N. Tras 
una diligencia a Mauro se 
le certificaron heridas en 
el meñique izquierdo por 
mordida de origen humano, 
de adulto que corresponderían 
a un acto de defensa personal 
de Yarazeth.

«Con los elementos de 
prueba señalados y otros 
que obran en la carpeta de 
investigación respectiva se 
solicitó a un juez de control 
la orden de aprehensión en 
su contra como presunto 

responsable del feminicidio de 
Yaraseth Zepeta García, la cual 
fue cumplimentada y puesto 
a disposición de un juez», 
agregó.

Así se determinó la medida 
cautelar de prisión preventiva 
oficiosa por el tiempo que 
dure el proceso, este 2 de mayo 
se obtuvo la vinculación a 
proceso de Mauro “N”, además 
de la ratificación de la medida 
cautelar impuesta.

De esta forma, la Fiscalía 
dio por cerrado el caso y 
reiteró su compromiso con las 
mujeres víctimas de violencia.

los beneficios serían que el 
llamado al voto se realice 
lo más apegado a los 
principios establecidos en 
la Constitución Federal, 
se aprovechará de mejor 
manera los recursos públicos 
destinados a gastos de 
precampaña y campaña, y 
existirá un precedente para 
medir el progreso y calificar 
el trabajo de sus funciones en 
el cargo desempeñado.

Previamente, Santos 
Mendoza explicó que el 
proceso electoral se divide 
en dos etapas, la precampaña 
y la campaña, en la cual los 
partidos políticos reciben 
recursos públicos para 
llevar a cabo actos y acciones 
de propaganda como lo 
son espectaculares, spots, 
mítines, entrega de volantes, 
trípticos y tarjetas, con el 

objetivo de dar a conocer a la 
ciudadanía la postulación de 
su candidatura, así como sus 
propuestas e ideas.

Agregó que este tipo 
publicidad ayuda a dar 
a conocer el nombre del 
candidato de cada partido 
político, así como aquellos 
candidatos independientes 
cuyo objetivo será la 
obtención del voto, como 
lo establece el artículo 76 
numeral 3 de la Ley General 
de Partidos Políticos.

Asimismo, dijo que estas 
erogaciones al finalizar la 
precampaña y campaña no 
traen beneficio alguno que 
justifique el correcto llamado 
al voto a los ciudadanos como 
lo plantea el principio de 
representación tal y como 
lo establece la Constitución 
Federal, puntualizó.

“Lo anterior porque una 
lona, una barda pintada, 
una gorra, una bandera, una 
playera o un evento con un 
grupo musical tiene más 
presencia como instrumento 
para llamar la atención que 
como valores e ideal político 
que representar, y menos aún 
como proyecto de gobierno 
o legislativo que lleve a cabo 
para contribuir a la solución 
de las problemáticas y 
demandas sociales una vez 
estando en el cargo”.

Por consiguiente, el 
diputado Santos Mendoza 
considera conveniente 
reformar la Ley General 
de Partidos Políticos para 
que tanto el tiempo, como 
los recursos públicos, se 
empleen de mejor manera 
a fin de cumplir con el 
objetivo de llamar al voto con 

propuestas, ideas y proyectos 
de gobierno a modo de 
realmente representar a un 
territorio o segmento de la 
población.

La iniciativa fue turnada 
a la Comisión Permanente 
de Justicia y Puntos 
Constitucionales, para su 
estudio y dictamen.

“la que es producida por la 
pérdida de funcionalidad 
en uno o varios sistemas 
corporales, de forma 
generalizada o localizada en 
órganos específicos, debida al 
desarrollo de condiciones de 
salud crónicas que limitan o 
impiden el pleno desarrollo 
del individuo, además del 
ejercicio de derechos y 
libertades en igualdad de 
oportunidades”.

De acuerdo con la 
legisladora proponente, 
las personas que sufren 
discapacidad orgánica no 
están reconocidas en los 
estándares que establece 
la Ley y, por tanto, quedan 
al margen de toda ayuda 
que contribuya a mitigar su 
situación. Consideró que 
“es fundamental que las 
instituciones presten atención 

a este grupo social, puesto que 
sus necesidades específicas 
también pueden ser objeto 
de ayudas y subsidios que 
mejoren su calidad de vida”.

Dijo que con esta 
Iniciativa pretende abarcar 
las particularidades que 
favorecerán el intercambio 
estado-población de las 
personas con discapacidad 
orgánica, lo que, añadió, 
daría pie a una comunicación 
asertiva y garantizaría 
igualdad de los individuos 
ante la Ley.

Busca, además, que la 
legislación estatal establezca 
que la discapacidad orgánica 
sea reconocida y, con ello,  
sean reconocidos los 
derechos de que se incluyan 
en los criterios para recibir 
ayudas públicas, de acceder 
a una cobertura integral de 

medicación, salud y ayudas 
para rehabilitación y contar 
con los beneficios que la Ley 
otorga a los distintos tipos de 
discapacidad que se abarcan 
en la misma.

La Iniciativa con Proyecto 
de Decreto por el que se 
adiciona la fracción XII Bis 
al Artículo 2 de la Ley para la 
Integración de las Personas 
con Discapacidad del estado 
de Veracruz de Ignacio de la 
Llave, a la que se adhirieron 
las diputadas Citlali Medellín 
Careaga y Tania María Cruz 
Mejía, el Grupo Legislativo 
del Partido Acción Nacional 
y los diputados Juan Enrique 
Santos, Ramón Díaz 
Ávila, Othón Hernández 
Candanedo y Fernando 
Arteaga Aponte, fue turnada 
a la Comisión Permanente de 
Salud y Asistencia.
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A dos años del colapso

En el Día de la Libertad de Prensa, AMLO 
acusa a medios de fabricar mentiras

Con misa recuerdan a víctimas de tragedia en L12 del Metro

Lista ‘Patria’, vacuna 
mexicana contra Covid

AGENCIAS  
Ciudad de México

A dos años del colapso 
del tramo elevado de 
la Línea 12 del Metro 

se llevó a cabo una misa en 
recuerdo de las 26 víctimas.

«Que precisamente 
este accidente nos ayude a 
poder tomar conciencia de 
nuestra manera de actuar 
y de vivir para, dentro de 
lo posible y humanamente, 
no volver a repetir las 
mismas situaciones que 
han dado muerte a nuestros 
hermanos”, dijo el sacerdote 
que ofició la misa.

Dos coronas fúnebres 
fueron llevadas al lugar y 
mostradas con la leyenda 
“¿Cuántos metros más, 
cuántos muertos más?”, a 
manera de denuncia por 
la falta de castigo a los 
responsables de la tragedia.

Por la tarde, a las 16:00 
horas, se prevé una marcha 
de la estación Culhuacán a la 
estación Olivos.

El 3 de mayo de 2021 un 

AGENCIAS  
Ciudad de México

María Elena Álvarez-
Buylla, directora 
general del Consejo 

Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt), 
presumió que ya está lista 
la vacuna anticovid Patria 
como refuerzo.

Lo anterior fue detallado 
en la conferencia matutina 
de Palacio Nacional, donde 
Álvarez-Buylla apuntó que 
los datos de la fase final 
de dicho fármaco fueron 
exitosos.

«Aprovechamos esta 
oportunidad para darles 
una excelente noticia: 
tenemos ya la vacuna 
Patria con los datos de la 
fase final siendo exitosos 
cumpliendo con criterios 
establecidos por la OMS 
para vacunas COVID-19 de 
refuerzo, pero ya contar con 
esta plataforma nos abre el 
camino a la recuperación 
de la soberanía de vacuna”, 
indicó.

Apuntó que la vacuna 
Patria “cumple con altos 
estándares regulatorios 

AGENCIAS  
Ciudad de México

En el Día Mundial de 
la Libertad de Prensa, 
el presidente Andrés 

Manuel López Obrador 
acusó que existen medios de 
comunicación que son una 
“fábrica de mentiras y de 
manipulación“.

En la conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, López Obrador 
apuntó que hay una 
“tormenta de mentiras” de 
parte de los medios.

«Hoy miércoles 
corresponde a Quién es Quién 
en las Mentiras, que cada vez 
son más las mentiras, llueven 
mentiras, hay tormenta de 
mentiras, porque hay medios 
que son fábrica de mentiras y 
de manipulación , medios de 
información, prensa escrita, 
radio, televisión, conductores 
de radio, conductores de 
televisión”, indicó.

“También robots 
manejados, operados, 
aceitados con mucho 

y representa grandes 
ahorros”, en el cual se tiene 
un 88 por ciento de menor 
costo que otras vacunas: 973 
millones de dólares, con 

inversión público privada.
“El costo de producción 

fue mucho menor que el 
que han tenido tras vacunas 
con un modelo innovador, 

pudiendo hacer mucho más 
con mucho menos, teniendo 
la posibilidad además ya de 
tener plantas de producción 
que están en proceso de 

autorización relatoria por 
parte de Cofepris para tener 
las suficientes vacunas”, 
externó.

«Tenemos ya está la 

vacuna Patria, que es una 
gran noticia para nuestro 
país”, puntualizó Álvarez-
Buylla.

Entre setiembre y 
diciembre de 2023 se espera 
la autorización regulatoria 
por parte de la Comisión 
Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios 
(Cofepris) así como la 
producción del fármaco 
como cuarta dosis.

El anuncio se da cuando 
México acumula de manera 
oficial un total de 7 millones 
587 mil 643 casos totales 
y 333 mil 913 defunciones 
por coronavirus.

Andrés Manuel López 
Obrador, presidente de 
México, detalló el pasado 
11 de abril que se encuentra 
analizando si pone fin a 
la emergencia sanitaria 
por COVID-19, tal y como 
la Administración de Joe 
Biden en EE.UU.

«Lo estamos viendo, lo 
está analizando Salud, yo 
creo que pronto se va a dar 
a conocer, ya el acuerdo se 
está analizando y les vamos 
a informar”, dijo en su 
momento.

puente elevado de la Línea 
12, en la alcaldía Tláhuac 
de la capital mexicana, se 
derrumbó, lo que provocó 
que un vagón cayera 
sobre una vialidad entre 
las estaciones de Olivos 
y Tezonco -en Tláhuac, 
suroriente de la ciudad- 
quedando encallado en 
forma de “V”, accidente 
que dejó 26 muertos y un 
centenar de heridos.

A dos de la tragedia la 
Fiscalía General de Justicia 
(FGJ-CDMX) informó que 
ha firmado 117 acuerdos 
reparatorios con víctimas 
directas e indirectas.

En un comunicado, la 
Fiscalía capitalina indicó 
que “ha privilegiado la 
reparación del daño a las 
víctimas, a través de la firma 
de acuerdos reparatorios”.

Precisó que esos acuerdos 
los ha logrado entre víctimas 
directas e indirectas con 
las empresas constructoras, 
y tienen pendiente de 
concretarse 12 más.

En cuanto a las 

imputaciones contra 
personas físicas, la 
FGJCDMX informó que 
ha obtenido la apertura 
de juicios contra seis 
exservidores públicos, un 
corresponsable de seguridad 
estructural, un director 
responsable de obra y dos 
particulares, para un total de 
10 personas.

El 15 de enero, después 
de 20 meses, la Línea 12 del 
Metro de Ciudad de México 
reabrió, de forma parcial.

El tramo reabierto es 
subterráneo y abarca nueve 
estaciones, de Mixcoac a 
Atlalilco, con una extensión 
de 11.8 kilómetros y cubre 
el traslado de unas 175 
mil personas diariamente 
de alcaldías del centro, 
sur y oriente de la capital 
mexicana.

La reapertura de la 
Línea 12, que tiene vicios de 
origen, ocurrió en medio de 
una nueva polémica sobre 
la inseguridad y falta de 
mantenimiento del Metro 
capitalino.

dinero en las benditas redes 
sociales, pero en fin, así 
están las cosas y hay que 
estar por eso informando, 
esa es la mejor defensa; el 
estar aclarando las mentiras 
de nuestros adversarios”, 
expuso. “Por lo general 
es el bloque conservador 
con su grupo de élite, este 
supremo poder conservador, 
que tiene voceros, tiene 
intelectuales, ya me cuesta 
trabajo decir intelectuales, 
porque quien se entrega por 
completo a la mentira pierde 
la imaginación y el talento. 
Además en el periodo 
neoliberal”, indicó.

México bajó un lugar en 
la clasificación mundial de la 
libertad de la prensa en 2023 
de Reporteros Sin Fronteras 
(RSF), pasando del 127 al 128.

“Año tras año, México 
se mantiene como uno de 
los países más peligrosos y 
mortíferos del mundo para 
los periodistas. El presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador, en el poder desde 
2018, no ha emprendido 

las reformas y acciones 
necesarias para frenar la 
espiral de violencia contra 
la prensa”, se apuntó en 
el informe revelado con 
motivo del Día Mundial de la 
Libertad de Prensa.

En el Contexto Político 
del documento, se apuntó que 
“el presidente López Obrador 
y otras figuras destacadas del 
Estado han adoptado una 
retórica tan violenta como 
estigmatizante contra los 
periodistas, a los que acusan 
regularmente de apoyar a la 
oposición”.

“Cada miércoles, el 
gobierno organiza una sesión 
de ‘¿Quién es quién en las 
mentiras de la semana?’, 
un espacio más en el que 
se intenta desacreditar a 
la prensa. En sus más de 
cuatro años de mandato, 
el presidente ha criticado 
a los periodistas por su 
falta de profesionalidad y 
ha calificado a la prensa 
mexicana de ‘parcial’, 
‘injusta’, y de ‘desecho del 
periodismo’”.
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Eric Domínguez recorre el mercado Miguel Hidalgo 

Entregan equipamiento 
a Policía Municipal y 

Protección Civil 

Prestadores de servicios 
esperan reactivación 

económica en los días de feria

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Intensa gira de trabajo en 
comunidades papantecas 
realizó e el alcalde, Eric 

Domínguez Vázquez, al 
inaugurar y anunciar obras 
en beneficio de habitantes de 
este sector.

El presidente municipal, 
acompañado de ediles, 
secretarios y directores de 
áreas, visitaron la comunidad 
de Llanos de San Lorenzo, 
donde inauguraron la obra 
de ampliación de la red de 
drenaje para la calle Clemente 
Nadal, tramo comprendido 
entre Carretera a Mesa Chica 
La Gloria y calle de las Iguanas.

Ahí mismo, el alcalde, 
visitó la telesecundaria Álvaro 
Gálvez y Fuentes, donde ante 
alumnos y maestros, anunció 
que en breve darán inicio los 
trabajos de la construcción 
del techado en área de 
impartición de educación 
física, obra que desde hace 
varios años la comunidad 
estudiantil ha solicitado.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En entrevista con 
el presidente del 
Comité de Pueblo 

Mágico de Papantla, 
Manuel Barbeito Morales,  
dijo que con el desarrollo 
de la feria de Corpus 
Christi 2023, se va a lograr 
reactivar la economía 
en el municipio, donde 
saldrán beneficiados los 
prestadores de servicios, 
artesanos,  comerciantes, 
hoteleros y restauranteros, 
esperando  que el turismo 
llegue  a este pueblo que 
conserva una cultura 
milenaria.

Señalando que los 
días de feria, generan 
un gran movimiento 
por el espectáculo que 
traerán las autoridades 
municipales, desde los 
conciertos, la exposición 
ganadera, la cabalgata, el 
festival Xanath, por lo 
que los prestadores de 
servicios confían que  será 
una buena feria de Corpus 
Christi a comparación de 
años pasados.

DELHY GALICIA 
Filomeno Mata, Veracruz 

El alcalde, Miguel 
Jerónimo Vega, 
entrego equipamiento 

táctico  personal a los 
elementos policiacos  con 
el objetivo de fortalecer el 
desempeño  de sus labores.

La entrega consistió 
en dos motocicletas para 
la Policía Municipal y 
tres  motocicletas para 
Tránsito Municipal, para 
brindar un mejor apoyo 
vial, el departamento de 
Protección Civil recibió 
una unidad  para reforzar 
los servicios y atención  en 
caso de alguna emergencia.

En su mensaje el 
munícipe, Jerónimo Vega, 
dijo que sigue trabajando 
para  el bienestar de toda la 
población y en especial, para 
que  el área de Seguridad 
Pública Municipal y 
Protección Civil, brinden 
un  mejor servicio a los 
filomatenses.

“Queremos que nuestra 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El presidente municipal, 
Eric Domínguez Vázquez 
junto con los líderes de 

las tres secciones del marcado 
Miguel Hidalgo, realizaron 
un recorrido por todo el 

Más tarde en Mesa Chica la 
Gloria, Domínguez Vázquez, 
se reunió con moradores del 
sector Limonar, para hacer 
entrega formal de la obra 
de ampliación de la red de 
electrificación consistente 
en 3,900 metros de línea 
conductora de electricidad, 57 

postes de concreto reforzado, 
20 acometidas aéreas y 20 
muretes prefabricados para 
acometidas aéreas, con ello se 
lleva un beneficio elemental 
para dicho sector poblacional 
que por muchos años vivió en 
penumbras.

Finalmente la gira llevó al 

jefe del ejecutivo municipal, 
a la localidad de el Porvenir 
2, sector en donde inauguró 
el servicio de sanitarios en el 
telebachillerato el Porvenir 
2, el cual contempla módulos 
para hombres y mujeres 
incluso uno habilitado para 
personas con capacidades 

diferentes, también se 
rehabilitó la red eléctrica, 
hidráulica y sanitaria.

De igual forma en esta 
comunidad, se entregó la obra 
de rehabilitación en techado 
de su auditorio, mismo que 
ahora podrá ser utilizado 
para la práctica de deportes 
como fútbol rápido, vóleibol 
y básquetbol.

Los trabajos incluyeron 
la atención a los servicios 
sanitarios, 902 metros 
cuadrados de techumbre, 
colocación de porterías, 
reflectores en exterior e 
interior del inmueble, red 
de descargas pluviales y 
rehabilitación de redes 
eléctricas, hidráulicas y 
sanitarias.

inmueble, para detectar las 
irregularidades que existen 
y de alguna manera ir 
subsanando.

Eric Domínguez, apuntó 
que tiene un compromiso 
con los locatarios de ambos 
centros de abasto para mejorar 
la imagen, ya se inició con los 

baños y se están detectando 
algunas irregularidades, como 
lo fue en la tercera sección 
del Miguel Hidalgo, pues las 
láminas están deterioradas 
y hace falta que se mejore la 
línea de drenaje y de gas.

Apuntó que la idea de este 
recorrido fue  conocer de 
primera mano los problemas 
y escuchar a los  locatarios 
del mercado Miguel Hidalgo,  
con quienes acordó trabajar 
de forma  conjunta para 
resolver los pendientes de este 
importante centro de abasto.

Los locatarios del mercado 
Miguel Hidalgo, señalaron que 
están convencidos del apoyo 
que les habrá de brindar el 
munícipe Eric Domínguez, ya 
que se requiere que este espacio 
este en óptimas condiciones 
para seguir laborando y estar al 
servicio de la ciudadanía.

gente se sienta segura 
y protegida, estamos 
comprometidos con la 
seguridad de nuestro 

municipio y seguiremos 
trabajando para fortalecer 
nuestras corporaciones”, 
finalizó Jerónimo Vega.

que culminen los trabajos  
de la fuente danzante, dará 
una  mejor imagen  y será 
de mucho beneficio y sobre 
todo para que los turistas 
cuenten con otro detalle más 
que disfrutar en este Pueblo 
Mágico.

Manuel Barbeito, apuntó 
que las mejoras que se han 
hecho al primer cuadro 
saltan a la vista, como lo es la 
rehabilitación de las calles, 
los murales artísticos y esto 
genera una mejor imagen de  
pueblo mágico.

Respecto a los trabajos 
de mejoras en la imagen 
urbana  del primer cuadro 
de la ciudad,  mencionó que  
la  obra de la fuente  ya dio 
inicio, y es un importante 
proyecto, se sabe que se 
cuentan con todos los 
permisos adecuados de las 
autoridades competentes, 
para preservar la imagen 
urbana ante el INAH 
, que son los encargados 
de proteger a los edificios 
históricos.

Comentó que una vez 
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AGENCIAS   
León, Guanajuato

Tigres es… Un equipo sin alma, sin futbol, 
sin intensidad, sin dinamismo, que vive del 
recuerdo y que consumó el primer fracaso del 

semestre al perder 3-1 con León (3-4 global) y ser 
eliminado y quedarse sin poder acceder a la final de la 
Concachampions 2023.

De nada le sirvió a Robert Dante Siboldi el haber 
descansado a sus estelares el domingo pasado, pues en 
la cancha del Estadio León parecía que hubieran jugado 
apenas un día antes, sin movilidad, sin ligar dos pases 
correctos, desconcentrados en la defensa y sin ideas para 
generar opciones de gol.

Si bien en la segunda parte mostraron algo de orgullo, 
la realidad es que fue más por la individualidad de un 
Fulgencio que le dio un poco de vida con un gol que 
mandaba a penaltis, pero de nuevo la pésima marca en 
defensa dio al traste con el intento.

Tigres llegaba con la ventaja de 2-1 y necesitaba 
cualquier triunfo, empate o hasta perder por un gol, si 
anotaban dos de visita, para avanzar a la Final donde 
ya está instalado el LAFC de la MLS que eliminó al 
Philadelphia Union.

La escuadra auriazul empezó yendo al frente y 
apenas a los dos minutos Gignac tuvo la primera, tras 
una incursión de Córdova por izquierda, quien sirvió 
para donde llegaba el francés, pero cuando iba a rematar 
la defensa cortó a tiro de esquina.

León intentaba, aunque le costaba mucho la tenencia 
de la pelota, pero en una que orquestaron por la derecha, 
Byron Castillo le cedió el esférico a Fidel Ambriz quien 
de zurda sacó un trallazo fuera del área para vencer a 
Nahuel Guzmán y lograr el 1-0 que ya los ponía, a los 10’, 
en dominio de la serie y con un pie en la final, pues este 
marcador le daba el pase por el gol anotado en el Volcán.

Tigres tenía que ir por un gol y todavía no se reponía 
del primero cuando a los 15’ cayó el 2-0 de La Fiera en 
una llegada de Castillo por derecha tras una pared con 
Víctor Dávila, el ecuatoriano mandó centro raso que 
remató el Plátano Alvarado, Nahuel rechazó, pero en 
el contrarremate Ángel Mena, aprovechando la pésima 
marca de los centrales, la mandó al fondo de las redes.

Ahora las cosas estaban más que oscuras para los 
auriazules, tenían que marcar dos para obligar a los 
Panzas Verdes a ir por dos más, pues si hacían uno y se 
quedaban 2-1 se irían directos a penaltis. Todo estaba en 
favor a los locales que eran alentados por los 13, 170 mil 
aficionados en el Glorioso.

Para colmo de males, Fernando Gorriarán salió 
lesionado a los 21’ y tuvo que ingresar Nicolás Ibáñez. 
Tigres era un caos en la cancha, sin cohesión en sus 
líneas, sin ligar dos pases correctos. Al 27´se salvaron 
del tercero, tras un tiro de Dávila que desvió el “Patón”. 
Al 35’, el árbitro Said Martínez les perdonó un penalti 
sobre Byron Castillo.

Quedaban 45 minutos para lograr una hazaña, ir por 
dos goles y no recibir ninguno. En su defecto anotar uno 
y apostar a Nahuel Guzmán en los penaltis. Siboldi sacó 
a Pizarro y mandó a Jesús Garza para mantener la línea 
de cinco con la que terminó jugando el primer tiempo.

Sin embargo, no pasaba nada. Sí se veía algo de 
orgullo por rescatar algo, pero sin crear peligro en 
el arco de Rodolfo Cota. De pronto, al 68’ vino lo 
inesperado, un golazo de Raymundo Fulgencio, en una 
acción individual entrando al área y sacando un trallazo 
de derecha que venció a Cota para el 2-1 que mandaba a 
la definición por penaltis.

Minutos después empezó el show de Nahuel 
Guzmán, quien se tiró dos veces al césped por supuestos 
proyectiles que le pegaron, fue amonestado y después de 
nuevo y hasta fue a encarar al técnico esmeralda Nicolás 
Larcamón que se quejaba con el árbitro por el tiempo 
perdido.

Sin embargo, cuando la defensa no marca, no hace 
su trabajo, no se puede aspirar a mucho. Al 79’, Adonis 
Frías aprovechó un balón prolongado en tiro de esquina 
y cerró la pinza para solo empujar el balón y poner el 
3-1, que de nuevo obligaba a Tigres a ir por otro gol para 
dejar tendida a La Fiera.

El reloj corría su tiempo, Tigres buscaba a empujones 
que le diera el gol del pase, pero sin mucha idea, pero León 
se metió en su portería retadoramente y provocando 
la desesperación de sus aficionados en la tribuna que 
pedían el silbatazo final del árbitro honduereño.

Tigres no pudo conseguir el gol y terminó justamente 
eliminado de un torneo que parecía podría salvar un 
semestre caótico, incluso de nuevo con un Nahuel 
buscando liarse a golpes con Rodolfo Cota, y ahora 
buscarán que a través del Repechaje llegar a una Liguilla 
que incluso se ve en peligro al enfrentar el próximo 
domingo al Puebla.

León ahora enfrentará en su primera Final 
internacional al LAFC de la MLS en serie a jugarse 
primero en el Nou Camp el 31 de mayo y la Vuelta en 
Los Ángeles, California el 4 de junio.

La Fiera se impuso 3-2 en la semifinal de vuelta y dejó en el camino  
a Tigres para citarse con los angelinos

León – LAFC, por 
el campeonato de 

Concacachampions 

Shohei Ohtani 
empata récord 

histórico de 
Babe Ruth en 
Grandes Ligas

Muere Tori 
Bowie, medallista 

olímpica en Río 
2016 a los 32 años

AGENCIAS                         
Ciudad de México  

Tal parece que Shohei 
Ohtani sigue haciendo 
historia en las Grandes 

Ligas, co n acciones que lo 
acercan más a un histórico 
del beisbol como Babe Ruth. 
Incluso parece más común 
que ambos nombres estén 
vinculados en cuanto a marcas 
se refiere.

El estelar japonés repartió 
13 ponches en la victoria por 
6-4 de Los Angeles Angels 
sobre St. Louis Cardinals en el 
Busch Stadium de Missouri. 
Con esto, Ohtani llegó a los 
500 chocolates recetados y se 
unió al legendario Babe Ruth 
como los únicos dos jugadores 
en la historia de las Mayores 
en registrar 500 ponches como 
lanzador y 100 cuadrangulares 
bateados. En estos momentos, 
el nipón tiene exactamente 
los 500 K y 134 palos de vuelta 
entera. Sí, solo Shohei y el que 
es considerado por muchos 
el mejor beisbolista de todos 
los tiempos y un inmortal 
del Salón de la Fama en 
Cooperstown han logrado 
esta hazaña, en otra temporada 
que ha sido histórica para 
el japonés, que igualó su 
mejor marca personal de 13 
abanicados, siendo el primer 
juego del año para él y cualquier 
otro serpentinero con dicha 
cantidad de strikeouts. 

AGENCIAS                         
París, Francia   

La estadunidense Tori 
Bowie, subcampeona 
olímpica de los 100 m en 

2016 y campeona del mundo 
en 2017, falleció a los 32 años, 
anunciaron este miércoles su 
agencia de representación y 
World Athletics.

"Hemos perdido un cliente, 
una amiga querida, una hija 
y una hermana. Tori era una 
campeona y un rayo de sol", 
escribió su agencia Icon Sport 
Management en redes sociales, 
sin aportar precisiones sobre 
las causas de su muerte.

Bowie se forjó con un 
excelso palmarés, primero 
ganando tres medallas 
olímpicas en 2016 en Río de 
Janeiro, con el oro de relevos 
4x100 m, la plata en los 100 m 

Además, tiene 59 ponches en 
39 entradas completas.

En su carrera como 
profesional, Babe Ruth llegó 
a 714 bambinazos y 501 
ponches, de acuerdo con las 
estadísticas de Elias Sports 
Bureau, ya que sitios como mlb.
com consideran que fueron 
488 chocolates repartidos, si 
bien sus totales sumados no 
coinciden con dicha cifra y sí 
con la que lo tiene en ese club 
de 500 K.

Jornada histórica para el 
nipón

Ohtani es apenas el décimo 
beisbolista japonés que logra 
500 ponches en la Major 
League Baseball. De acuerdo 
con ESPN Stats, también es 
el quinto jugador en la era 
moderna del beisbol (de 1900 
en adelante) que tiene registros 
de 500 imparables con el bate y 
500 ponches en la lomita, que 
lo igualan a Ruth, Smoky Joe 
Wood, Red Ruffing y Walter 
Johnson.

En esta temporada de 
Grandes Ligas, Shohei lleva 
promedio de bateo de .307, siete 
cuadrangulares, 19 carreras 
producidas, el mismo número 
de anotadas, .365 de porcentaje 
de en base y 35 hits, siendo 
líder del equipo en cuanto a la 
media de bateo e imparables. 
Además, marcha con récord 
de cuatro victorias sin derrota 
como lanzador, con 2.54 de 
efectividad y sus 59 ponches.

detrás de la jamaicana Elaine 
Thompson-Herah y el bronce 
en los 200 m.

Después se convirtió 
en campeona del mundo 
del hectómetro en 2017 en 
Londres, donde también ganó 
en relevos 4x100 m.

En 2022 sólo había 
disputado una competición 
oficial, los 200 m en Florida.

La velocista de Misisipi 
tenía una mejor marca 
personal de 10 segundos 78 
centésimas en los 100 metros.

La jamaicana Shelly-
Ann Fraser-Pryce, vigente 
campeona del mundo de los 
100 m, tuiteó al conocer la 
noticia: "Mi corazón está roto 
por la familia de Tori Bowie. 
Una gran competidora y una 
fuente de luz. Tu energía y 
tu sonrisa siempre estarán 
conmigo. Descansa en paz".
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz       

Contando con la 
presencia de los 
delegados de los 

equipos participantes en 
cada una de las categorías 
que conforman esta liga 
municipal de futbol de 
veteranos de Poza Rica, 
se llevaría a cabo la gran 
ceremonia de inauguración 
del torneo 49 que lleva el 
nombre de “Javier Inés 
Ramos Juárez” delegado de 
jubilados de la sección 30.

Evento que se llevó 
a cabo en el salón de los 
jubilados en la colonia 27 
de Septiembre, contando 
con la presencia del 
homenajeado Javier 
Inés Ramos Juárez, 
comenzando con las 
palabras de bienvenida por 
parte de Héctor Vences 
Espinoza presidente de esta 
liga y continuando con el 
protocolo tras contar como 
maestro de ceremonias con 
Javier “Ruso” Navarro.

Destacando el total de 
106 equipos que tendrán 
participación para esta 
nueva temporada en el 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Las Jurídicas LT lograron 
vencer con apretado 
marcador final de 1-0 

como locales al cuadro del 
Deportivo Reyes en el campo 
deportivo Juan López Gasca 
dentro de la actividad de 
la segunda B2 de la liga de 
futbol femenil universitaria 
superación Poza Rica.

Este partido 
correspondiente al torneo de 
copa en esta liga deportiva, 
donde las Jurídicas se 
mantuvieron siempre al frente 
buscando el tan ansiado gol 
de la ventaja que les diera la 
oportunidad de poder manejar 
los tiempos sobre el terreno de 
juego.

Seria al minuto 24 cuando 
aparecería la figura de Damaris 
González para poner arriba 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

El plantel de Granjas 
logró sacar su mejor 
juego ofensivo 

aprovechando las bondades 
que otorgó la defensa de 
Jembe a quienes terminaron 
por golear con marcador 
final de 8-0 oficialmente, 
tras llevarse a cabo este 
buen encuentro en el campo 
deportivo “Pepe Soto” de la 
colonia las Granjas.

El conjunto de Granjas 
fue amo y señor en este 
partido, destacando su gran 
distribución en el medio 
campo y con una defensa muy 
sólida liderada por Reynaldo 
Madrigal, a la ofensiva el 
jugador Carlos Orozco fue 
quien brilló en el partido al 
anotar un total de tres goles.

Ian Valdés aportaría dos 
goles más en el encuentro a 
favor de Granjas, mientras 

futbol mayor de Poza Rica, 
continuando con la entrega 
de reconocimientos 
a futbolistas que han 
destacado a lo largo de 
esta liga, comenzando con 
Fidencio González, Arturo 
Pérez, Luis Trujillo, Sergio 
Martínez, Mario González 

y Héctor Martínez, todos 
ellos serían condecorados 
con un reconocimiento 
que serían entregados por 
la directiva de esta liga.

La toma de protesta de 
esta inauguración seria a 
cargo por parte de David 
Ramírez, mientras que 

la declaratoria inaugural 
fue por conducto del 
homenajeado Javier Inés 
Ramos Juárez, mismo que 
encabezó el corte del listón 
inaugural de esta nueva 
campaña en el futbol de 
veteranos de esta ciudad 
petrolera.

que con otro par de tantos 
anotados aparecería en este 
partido el jugador Manuel 
Lemus, cerrando el conteo 

oficial el gol cosechado por 
Iker González, cabe hacer 
mención que el encuentro 
continuo su tiempo regular 

donde caerían seis goles más 
del equipo Granjas pero 
que ya no contarían en el 
marcador.

en el marcador al conjunto de 
las Jurídicas LT con tremenda 
definición para el 1-0 en este 
duelo, con el marcador a 
favor, las Jurídicas lograrían 
orquestar más jugadas al frente 

con buenos latigazos a favor.
El cuadro del Deportivo 

Reyes realizó algunos 
movimientos en su cuadro 
buscando también hacer 
daño, pero los goles a su favor 

no llegarían a pesar de las 
buenas jugadas que tejieron 
en el campo, el marcador se 
mantuvo a favor de Jurídicas 
quienes al final se llevarían la 
victoria.
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Fundador de Menudo es investigado en 
Los Ángeles por presunto abuso sexual

Presentan la segunda temporada de…

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Tras el éxito de la 
primera temporada 
de la serie de 

investigación policiaca 
La Lotería del Crimen, 
TV Azteca refrenda su 
compromiso de llevar a 
la audiencia los mejores 
contenidos y presenta 
una segunda temporada 
de esta producción. 
Bajo la dirección del 
reconocido y aclamado 
Carlos Carrera, en esta 
segunda parte se une al 
elenco la multifacética 
actriz Sara Maldonado, 
como la detective 
Ariel Aragón parte del 
equipo de investigadores 
que protagonizan y 
resuelven cada una de las  
historias.

Para los amantes del 
thriller, esta segunda 
temporada de La Lotería 
del Crimen es una gran 
propuesta al traer a la 
pantalla historias de los 
crímenes más atípicos y 
escalofriantes, que han 
tenido como autores a las 

AGENCIAS  
Los Ángeles

Edgardo Díaz, fundador de 
la banda puertorriqueña 
Menudo, es investigado 

por el Departamento de Policía 
de Los Ángeles (LAPD) por 
acusaciones de agresión sexual 
a un exmiembro del grupo en 
la década de 1980, confirmaron 
fuentes al periódico Los 
Angeles Times.

La investigación se centra 
en un ataque supuestamente 
ocurrido en el Hotel Biltmore, 
ubicado en el centro de Los 
Ángeles.

“Podemos confirmar 
que se tomó un informe y 
que es una investigación en 
curso”, dijo un portavoz de 
LAPD en un comunicado 
al rotativo, sin aportar más 

La Lotería 
del Crimen 2

mentes más perversas de 
nuestra realidad actual. 
En esta ocasión, los 
investigadores de la UNIC 
(Unidad de Investigación 
Criminal) estará 
integrada por el Capitán 
Eligio (Arnoldo Picazzo), 
Nancy Delfina (Angélica 
Lara), El Tama (Jorge 
Fink), Gigi (Alejandra 
Herrera), Sofía (Tamara 
Niño de Rivera), Ricardo 
(Pakey Vázquez), Doña 
Mary (Lupita Sandoval), 
Bruno (Claudio Lafarga) 
y Ariel (Sara Maldonado).

La Lotería del Crimen, 
una idea original de 
Adrián Ortega Echegollén 
ha logrado cautivar a 
millones de mexicanos 
por Azteca siete. Gracias 
a su corte policiaco, 
suspenso, acción y crimen 
este dramatizado se ha 
posicionado entre los 
favoritos del público que 
busca entretenimiento 
dentro de las opciones 
que ofrece la televisión 
abierta.

¡No te pierdas la 
segunda temporada de La 
Lotería del Crimen!

PRÓXIMAMENTE… 

información debido a las 
reglas de confidencialidad de 
las víctimas.

Esta es la primera 
investigación criminal 
conocida que rodea a Díaz. 
Las denuncias en su contra, 
conocidas años atrás, cobraron 
notoriedad en los últimos 
días por la serie documental 
Menendez + Menudo: Boys 
Betrayed, que Peacock 
comenzó a transmitir este 
martes. Esa producción aborda 
el caso de los hermanos 
Lyle y Erik Menéndez, que 
fueron hallados culpables del 
asesinato de sus padres, Mary 
Louise y José, de origen cubano.

El asesinato del entonces 
empresario de la discográfica 
RCA Victor, que era el sello 
de Menudo, y de la exreina de 
belleza atrajo la atención del 

país, que siguió el desenlace 
del caso en 1996 cuando los 
hermanos fueron condenados 
por un jurado a cadena 
perpetua sin derecho a libertad 
condicional.

En la serie Roy Rosselló, 
exmiembro del grupo que 
fue sensación mundial en 
la década de 1980 y que se 
disolvió el 1997, aseguró que 
fue víctima de agresión sexual 
por parte de José Menéndez 
cuando tenía 14 años.

Rosselló también habla 
en el documental sobre los 
abusos de Díaz. Años atrás, el 
exintegrante de Menudo ya 
había asegurado haber sido 
víctima de abuso sexual en esa 
época por parte de Díaz.

“Yo fui el único integrante 
el cual no hizo ningún tipo 
de audición en Menudo, 

porque todos saben que yo 
entré en Menudo porque 
Edgardo (Díaz) simplemente 
me vio y se enamoró de mí”, 
dijo Rosselló en la serie. En 
el último episodio de la serie 
de tres partes, Rosselló relata 
una visita al Hotel Biltmore 
durante un viaje a Los Ángeles, 
según indicó Los Angeles 
Times. Rosselló alega que 
Díaz lo llevó a una habitación, 
lo ató a la cama, lo golpeó con 
una toalla mojada y lo violó 
después de descubrir que con 
sus compañeros había invitado 
chicas de su edad al hotel.

“Él me dijo: 'Más vale que 
esta sea la última vez que te 
vea con una mujer porque eres 
mío. No te voy a compartir 
con nadie’”, dice Rosselló 
en español sobre ese día, de 
acuerdo con el rotativo.

Hacia el final del 
documental, se ve a Rosselló 
entrando a una estación de 
policía de Los Ángeles para 
presentar un informe policial 
sobre el presunto ataque.

Díaz formó en 1977 al 
grupo Menudo, compuesto 
por cinco adolescentes que 
eran reemplazados a medida 
que se volvían mayores. Ricky 
Martin hizo parte del conjunto 
y es el exintegrante que mayor 
éxito ha tenido.

Xavier Serbiá, Miguel 
Cancel, Johnny Lozada, 
Ricky Meléndez y Draco Rosa 
también formaron parte del 
grupo, que alcanzó fama en 
Latinoamérica y España.

El éxito de la agrupación 
incluso llegó a Filipinas. Varios 
de sus temas fueron traducidos 
al inglés, portugués e italiano.
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Michael Douglas recibirá la Palma de 
Oro de honor del Festival de Cannes

AGENCIAS  
Europa 

El actor Michael Douglas, 
protagonista de Instinto 
básico y Wall Street 

recibirá la Palma de Oro de 
honor del Festival de Cannes 
para "reconocer su brillante 
carrera y su compromiso con 
el cine", durante la ceremonia 
de apertura el 16 de mayo, 
anunció el miércoles el 
festival.

"Después de más de 50 
años de carrera, es un honor 
volver a la Croisette para abrir 
el Festival y hablar nuestra 
lengua común, la del cine", 
reaccionó el actor de 78 años 
en un comunicado.

Michael Douglas 
presentó cuatro películas en 
competencia en el Festival 
de Cannes, en la Riviera 
francesa: El síndrome de 
China de James Bridges en 
1979, Instinto básico de Paul 
Verhoeven en 1992, Un día de 
furia de Joel Schumacher en 
1993 y Detrás del candelabro 
de Steven Soderbergh en 2013.

Su padre, Kirk Douglas, 
presidió el jurado del festival 
en 1980.

Michael Douglas ganó el 
Oscar al mejor actor en 1988 
por el papel del corredor de 
bolsa neoyorquino Gordon 
Gekko en Wall Street de 
Oliver Stone. La secuela, Wall 

AGENCIAS  
Estados Unidos 

Netflix anunció 
este lunes en 
redes sociales 

que el reguetonero 
puertorriqueño Daddy 
Yankee firmó para ser 
productor de Neon, la 
próxima serie de comedia 
de la plataforma.

"El legendario Daddy 
Yankee AKA The Big 
Boss será productor 
ejecutivo de "Neon", una 
nueva serie de comedia 
que llega pronto a Netflix. 
Spoiler alert: también 
hará un cameo", publicó 
Netflix en su Instagram 
de Latinoamérica.

Todavía se desconoce 
la fecha de estreno de la 
serie Neon, cuya trama 
se desarrolla en Miami y 
está programada para este 
año.

En ocho episodios, la 
serie contará la historia 
de tres amigos que se 
trasladan de un pequeño 
pueblo de Florida a 
Miami con la esperanza 
de triunfar en el mundo 
del reguetón. Narra 
sus grandes sueños y la 
dura realidad cómica de 
intentar triunfar en la 
industria musical.

Tyler Dean Flores 
interpreta a Santi, un 
artista de reguetón que 
con la ayuda de sus amigos 
Ness (Emma Ferreira) y 
Felix (Jordan Mendoza) 

Daddy Yankee 
será el productor 

ejecutivo de 'Neón'

y la representante de A&R, 
Mia (Courtney Taylor), 
espera convertirse en la 
mayor estrella del mundo de 
este género musical.

Daddy Yankee comunicó 
en marzo de 2022 su decisión 
de retirarse de la música y 
ahora comienza una nueva 

etapa en su carrera como 
productor.

Tras anunciar su retirada 
del mundo de la música, 
tenía previsto realizar sus 
tres últimos conciertos en 
Puerto Rico en enero, pero 
fueron pospuestos para 
finales de este año.

El artista hará cinco 
funciones de La Meta que 
ya ha vendido todas las 
entradas, conciertos que 
ofrecerá entre el 30 de 
noviembre y 3 de diciembre 
en el Coliseo de Puerto Rico 
en San Juan y clausurará así 
su carrera musical.

Recientemente su tema 
Gasolina, todo un himno de 
este género musical, entró 
en el registro sonoro que 
la biblioteca del Congreso 
de Estados Unidos, la más 
grande del mundo, guarda 
para la posteridad.

Su más reciente álbum, 

Legendaddy, que superó 
los 600 millones de 
reproducciones en 
menos de un mes, cuenta 
con 19 canciones y con 
colaboraciones de artistas 
como Bad Bunny, Rauw 
Alejandro, Pitbull, Natti 
Natasha y Becky G

quien obtuvo su segunda 
Palma de Oro el año pasado 
por su película "El triángulo 
de la tristeza".

Street 2: El dinero nunca 
duerme, se proyectó fuera de 
competencia en Cannes en 
2010.

También fue premiado 
como productor por la cinta 
Alguien voló sobre el nido del 
cuco de Milos Forman, que 

se llevó el Oscar a la mejor 
película en 1976.

La edición 76 del Festival 
de Cannes, se llevará a cabo 

del 16 al 27 de mayo, y deberá 
anunciar la composición 
del jurado, presidido por el 
director Ruben Östlund, 



Pierde la vida en el hospital tras ataque armado al interior de un bar en Papantla

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz    

Un imprudente 
Conductor de un 
tráiler embistió tres 

vehículos que circulaban 
sobre la autopista México 
Tuxpan, y los sacó de la 
carretera, posteriormente 
huyó con rumbo 
desconocido.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz    

Una joven de 24  
años de edad que 
estaba desaparecida, 

fue encontrada ejecutada 
en el municipio de 
Maltrata; un día antes 
salió de su vivienda en Río 
Blanco.

El hallazgo se registró 
la tarde de este miércoles, 
cuando una llamada al 

ARTURO ESPINOZA  
Las Choapas, Veracruz   

Cuatro muertos y 
daños materiales 
cuantiosos fueron 

el saldo del choque de dos 
tráileres en la carretera 
Las Choapas-Raudales, a la 

Cuatro muertos en choques de tráileres en Las Choapas

Los hechos ocurrieron sobre el bulevar Adolfo Ruiz Cortines  
a la altura del reloj de la paz

Tráiler saca de la carretera a 
tres vehículos y los destroza

Hallan a joven ejecutada en Maltrata 

¡Fatal  
encontronazo! ¡NR!

¡N o t a  R o j a!
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altura del municipio de 
Las Choapas.

El accidente se registró 
este miércoles, cuando 
automovilistas que 
circulaban sobre la citada 
carretera se percataron 
que dos pesados vehículos 
habían chocado a la altura 
del kilómetro 65.

Los testigos pidieron 
apoyo al número de 
emergencias 911, donde 
se canalizó el auxilio 
a la Policía Estatal, 
Municipal, Protección 
Civil, Guardia Nacional, y 
paramédicos de Caminos 
y Puentes Federales.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
procedieron a sofocar 
el fuego que ya había 
calcinado a los dos 
pesados vehículos.

La fuente indicó que 
fueron cuatro personas en 
total las que fallecieron 
dentro de las unidades 
siniestradas.

Se desconoce hasta 
el momento quien fue 
el responsable de este 
choque, por lo que el 
Ministerio Público tras 
tomar conocimiento 
ordenó el levantamiento 
y traslado de los cuerpos 
al Servicio Médico 
Forense donde se espera 
que sean identificados.

Fuentes de la Policía 
Municipal y marina 
dan que este accidente 
ocurrió sobre la autopista 
mencionada a la altura de 
la comunidad de Puente 
Don Diego perteneciente 
a este municipio sitio 
donde la circulación se vio 
interrumpida por varios 
minutos y los servicios 
de emergencia se vieron 

movilizados.
Por la información 

obtenida se pudo conocer 
que el tráiler embistió a una 
camioneta Ford Ranger, 
color blanco, la cual era 
conducida por Fernando 
C.G, con domicilio en el 
municipio de Tuxpan, la 
cual quedó despedazada y 
volcada fuera de la carretera.

Así como una camioneta 

marca Nissan tipo Estacas, 
color blanco, con placas 
de circulación, conducida 
por José Luis M.M., y una 
camioneta Marca Toyota 
Tipo Hilux, color negro, 
con placas de circulación 
XS7701A del estado de 
Veracruz, guiada por Juan 
Gonzalo C.N.

Reportes de la Policía 
Municipal y marina refieren 

que los vehículos quedaron 
fuera de la carretera y con 
elevados daños materiales 
pero que por fortuna 
no hubo víctimas que 
lamentar. Así mismo con 
personal de seguridad vial 
dependiente de la empresa 
MRO realizaron labores 
de abanderamiento para 
evitar otro percance.

Finalmente los 

vehículos quedaron a 
disposición de elementos 
de la Guardia Nacional 
División Carreteras 
quienes destacaron que 
los agraviados tendrán que 
interponer una denuncia 
ante las autoridades 
ministeriales para que las 
empresas ajustadoras de 
sus vehículos accedan a 
repararles los daños.

número de emergencias 
911 alertó que había una 
persona sin vida, a un 
lado de la carretera que 
comunica  Maltrata con 
Río blanco.

El apoyo fue canalizado  
a personal policiaco, 
quienes a su arribo 
confirmaron que se  
trataba del cuerpo de 
una joven quien estaba 
maniatada y con huellas de 
violencia.

La fuente indicó que 
la agraviada llevó en vida 
el nombre de Michelle 
Cabrera Hernández, de 24 
años de edad.

La joven estaba 
desaparecida desde ayer, 
tras salir de su domicilio 
ubicado en Río Blanco, a 
bordo de una motocicleta 
con dirección hacia 
Maltrata.

Horas después, la familia 
no recibió respuesta de 

la joven, por lo que se 
procedió a levantar la 
denuncia correspondiente.

La Comisión Estatal 
de Búsqueda giró una 
ficha, dando a conocer su 
desaparición.

Posteriormente la 
autoridad ministerial  
tomó conocimiento del 
hallazgo, para después 
ordenar el levantamiento 
y traslado del cadáver al 
Servicio Médico Forense.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Córdoba, Veracruz                         

Un hombre fue 
e n c o n t r a d o 
ejecutado en un 

canal a un lado de la 
carretera estatal Córdoba-
San José Neria; persona del 
Ministerio Público tomó 
conocimiento del hallazgo.

El hecho se registró al 
mediodía de este miércoles, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 
911 alertó que había una 
persona maniatada y sin 
vida en un canal a la altura 
del kilómetro 14.

El apoyo fue canalizado  
a la Policía Municipal, 
quien a su arribo confirmó 
que se trataba de un hombre 

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz                       

El incendio de una 
camioneta tipo van para 
uso escolar se incendió 

cerca de una gasolinera, 
en la avenida Xalapa, de la 
colonia Progreso, municipio 
de Xalapa; no se reportaron 
lesionados, intoxicados.

El siniestro se registró 
la tarde de este miércoles, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 
911 alertó que un vehículo 
se incendiaba en la citada 
avenida a la altura de una 
gasolinera. 

El apoyo fue canalizado a 

ARTURO ESPINOZA 
Veracruz                       

Una joven de 18 años 
de edad estudiante 
de bachillerato, se 

quitó la vida lanzándose de 
un tercer piso en la colonia 

El hecho ocasionó la muerte de dos personas y dejó a la hija de éstas hospitalizada.

Hallan ejecutado 
a un hombre en un 
canal en Córdoba

Jovencita se mata tras aventarse 
de edificio en Veracruz

Camioneta escolar se 
incendia en Xalapa

de aproximadamente 50 
años de edad.

El cadáver presentaba 
huellas de violencia y estaba 
sobre un arroyo de aguas 
negras, siendo acordonada 
la zona y requerida la 
presencia del Ministerio 
Público.

Minutos después 
la autoridad tomó 
conocimiento del 
deceso, ordenando 
el levantamiento y 
traslado del cadáver al 
Servicio Médico Forense, 
donde se espera que sea  
identificado.

centro, municipio de 
Veracruz.

El hecho se registró 
este miércoles, cuando 
una llamada al número 
de emergencias 911 alertó 
que una persona se había 
aventado de un tercer piso 

del edificio que alberga 
la escuela de bachilleres 
denominada Computación 
del Golfo.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde se 
canalizó el apoyo a la Policía 
Municipal y paramédicos de 
la Cruz Roja.

Los socorristas llegaron 
al inmueble ubicado en la 
avenida González Pagés, a 
la altura de Palacio Pérez, 
donde confirmaron que una 
joven de 18 años de edad ya 
no tenía vida.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 
más tarde acudió a tomar 
conocimiento del suicidio.

Se desconocen las causas 
por las cuales la joven 
se quitó la vida, siendo 
ordenado más tarde el 
levantamiento y traslado al 
Servicio Médico Forense.

la Policía Estatal, Protección 
Civil y personal del cuerpo 
de bomberos.

Tras la llegada de los 
bomberos éstos procedieron 
a revisar que el fuego ya había 
sido controlado y sofocado 
momentos antes por algunos 
vecinos. 

Presuntamente un 
cortocircuito y una fuga en la 
línea de combustible habría 

sido el origen del siniestro.
La unidad de una empresa 

de servicio de transporte 
escolar solo era tripulada por 
el chofer. 

Posiblemente los cuerpos 
de socorro se marcharon del 
lugar donde más tarde una 
grúa se encargaría de remolcar 
la unidad siniestrada, la cual 
presentó cuantiosos daños 
materiales.
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ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz   

La directora del DIF 
Municipal de Veracruz, 
Xóchitl Arzaba 

Hernández, confirmó que le 
brindarán acompañamiento 
a la familia del pequeño, 
Matías, la cual hará la 
denuncia pertinente ante la 
Secretaría de Educación de 
Veracruz (SEV), en contra de 
la institución educativa qué 
extravió a su hijo.

Es de mencionar que 
la tarde delmartes las 
redes sociales y grupos de 
WhatsApp se inundaron 
de mensajes de alerta, 
pues informaban sobre la 
presencia de un pequeño de 3 
años deambulando sin rumbo 
sobre la avenida Lafragua en 
el municipio de Veracruz.

Personal de la escuela 

ARTURO ESPINOZA  
Orizaba, Veracruz  

Hasta cuatro reportes 
por fugas de gas al día 
atiende la Dirección 

de Protección Civil en 
Xalapa informó Luis Sardiña 
Salgado, titular de dicha área.

La mayoría son 
consecuencia del descuido 
de los propios ciudadanos, 
pues se deben a  que omiten 
cambiar las válvulas o 
compran tanques o cilindros 
en mal estado, explicó:

“Hemos hecho un análisis 
y de acuerdo a los dictámenes 
que tenemos, la mayor 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz 

Quema de basura se 
salió de control y 
estuvo a punto de 

consumir una humilde 
vivienda  en el cerro del 
sector Anáhuac,  las ramas 
secas de un árbol estuvo a 
punto de llegar al techo de 
la casa.

Los elementos 
de Protección Civil 
atendieron el llamado 
de emergencia, mientras 
tanto los vecinos 
sofocaron el fuego con 
tierra y así  evitaron una  
tragedia.

Tras varios minutos de 
intenso trabajo el fuego se 
pudo controlar y  se pudo 
evitar una tragedia.

Cabe mencionar que los 
elementos de Protección 

Jueves 04.05.2023

Denunciarán ante la SEV 
a escuela que extravío a 
Matías: DIF de Veracruz

Aumentan reportes por 
fugas de gas en Xalapa 

Quema de basura se sale de control

Queen Elizabeth, ubicado 
sobre la avenida Lafragua casi 
esquina Simón Bolívar, vio 
al pequeño solo en la calle y 
lo resguardó para dar aviso 
a las autoridades, a través del 
número de emergencias 911

"De inmediato el 
personal del equipo de la 
procuraduría, a cargo de Ibis 
Domínguez Maldonado, 
se ubicó en el lugar para 
auxiliar al menor y realizar 
la investigación de campo 
pertinente, en unos minutos 
llego a la zona la familia a 
quienes se les entrevistó y 
acreditaron el parentesco, y 
nos confirmaban que el niño 
estudia en uno de los colegios 
aledaños y que se había salido 
del mismo".

"Las acciones por parte 
de esta Procuraduría del 
Menor a cargo del DIF 
Municipal fue brindarle 

la atención y la seguridad 
al infante quien en todo 
momento estuvo tranquilo 
y, lo más importante es que 
tras la llegada de la familia 
y acreditarse su parentesco, 
se le entregó a su mami, 

todo este procedimiento se 
realizó en las instalaciones 
que ocupa el C5. Por lo 
pronto nosotros seguimos 
en comunicación con la 
familia para determinar las 
acciones legales a emprender, 

y así se buscará hacer de 
conocimiento del hecho a 
la Secretaría de Educación 
de Veracruz a través de 
la delegación regional, 
para que a través de los 
protocolos y normatividad 

aplicable que ellos tienen, 
pues de ser procedente 
se apliquen las acciones 
legales o administrativas 
ha dicho colegio", subrayó 
la funcionaria municipal, 
Xóchitl Arzaba Hernández.

cantidad de emergencias son 
por Gas LP; es importante 
saberlo porque se deben 
cambiar las válvulas de 
inducción, de paso y la del 
tanque entre 3 y 5 años, y los 
tanques, es máximo cada 10 
años”, señaló.

Entrevistado este 
miércoles en la avenida 
Enríquez, tras la atención 
de una fuga más de gas en el 
edificio Nachita, donde se 
ubica el Café de la Parroquia, 
Sardiña Salgado destacó el 
apoyo de los bomberos y 
grupos voluntarios, además 
de la revisión que se hace 
con las gaseras.

Civil recomiendan no 
realizar quemas de basura 

ya que en esta época 
los pastizales muestran 

sequía y esto ayuda a que 
el fuego se descontrole.
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Cae sujeto 
con 23 

dosis de 
marihuana 
en Tuxpan

Muere víctima de una caída

Empresa Hazard Control México, utilizaría "argucias" legales para evadir lo que por ley le corresponde

Paramédicos nada pudieron hacer para salvarle la vida

Es señalado de violencia familiar, pero la agraviada  
no presentó cargos

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Una joven mujer 
reportó a la 
central 911 que su 

hermano bajo los efectos 
del alcohol y alguna 
sustancia tóxica la agredió 
físicamente por lo que 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Un adulto mayor que 
días atrás sufrió 
una caída de su 

altura y se provocó diversas 
lesiones, murió dentro de 
su domicilio, autoridades 
ministeriales tomaron 
conocimiento.

Estos hechos se 
registraron en los primeros 
minutos de este jueves en un 
domicilio ubicado entre el 
bulevar Jesús Reyes Heroles 
y la avenida Benito Juárez, 
de la colonia Centro, de esta 
localidad.

Trascendió que el ahora 
extinto en vida respondía 
al nombre de, Alejandro 
Ramírez Chávez, tenía 85 
años y de acuerdo con la 
información obtenida desde 
hace varios días sufrió una 
aparatosa caída de su altura y 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Efectivos de la 
Secretaría de 
Seguridad Pública 

(SSP), a través de Fuerza 
Civil intervinieron a un 
hombre por presuntos 
delitos contra la salud en el 

solicitaba su detención sin 
embargo no presentó cargos 
en su contra.

El incidente de acuerdo 
con los informes ocurrió 
en un domicilio de la calle 
Vicente Villada, de la colonia 
Federico García Blanco, de 
esta localidad y ocasionó que 
elementos de los tres órdenes 

de Gobierno se vieran 
movilizados.

La agraviada de nombre 
Lucero R.S, de 26 años, 
comentó a los uniformados 
que su hermano identificado 
como, José Elías R.S., de 25 
años, intoxicado con alguna 
sustancia nociva y bajo los 
efectos del alcohol la agredió 

físicamente.
Ante esta situación 

solicitó su detención pero 
no su concentración ante 
las autoridades ministeriales 
correspondientes, por lo 
que el señalado únicamente 
fue internado en las celdas 
preventivas por una sanción 
administrativa.

Hermana lo 
pone tras 
las rejas

municipio de Tuxpan.
Los oficiales realizaban 

recorridos en la carretera 
Tuxpan – Tampico de la 
colonia Joaquín Hernández 
Galicia, cuando ubicaron 
a un sujeto en actitud 
sospechosa.

Acto seguido, personal 
de Fuerza Civil le marcó 

el alto a Erik Yair “N” para 
realizarle una inspección 
precautoria, detectando 
entre sus pertenencias 23 
dosis de marihuana.

Debido a lo anterior el 
sujeto fue intervenido y 
puesto a disposición de la 
autoridad correspondiente, 
para los trámites de ley.

se provocó diversas lesiones 
en el cuerpo principalmente 
en la cabeza.

Cabe mencionar que 
la noche del miércoles 
alrededor de las 23:45 horas 
comenzó a sentirse mal 
y familiares solicitaron 
el arribo de paramédicos 
de Cruz Roja Mexicana, 
sin embargo estos nada 
pudieron hacer para salvarle 
la vida y al filo de la media 
noche reportaron que había 
fallecido.

Policías ministeriales 
y peritos criminalistas 
realizaron la inspección 
ocular dentro de la 
residencia y destacaron 
que no había indicios de 
violencia sin embargo por 
la forma en que falleció 
el cadáver de esta persona 
tuvo que ser trasladado a las 
instalaciones del SEMEFO 
para el necropsia de ley.


